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Уважаемые граждане г. Белгорода! Управление социальной защиты населения 
администрации города Белгорода информирует о том, что на территории города 
проживают лица, признанные судом недееспособными. Желающие стать опекуна-
ми могут обращаться к специалистам службы опеки и попечительства над совер-
шеннолетними недееспособными гражданами по адресу: г. Белгород, ул. Королё-
ва, д. 6, кабинет № 9. Контактный телефон (4722) 52-36-40

ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ!

От всего сердца поздравляю вас с Днём добровольца (волонтёра) в России! Свы-
ше половины жителей Белгородской области, а это более 700000 человек, участвуют 
в волонтёрской деятельности. 

Самых искренних слов благодарности заслуживают люди разных возрастов - от 
подростков до убелённых сединами пенсионеров, которые спешат на помощь земля-
кам. Сколько мужества в сердцах тех, кто, жертвуя собой, вывозит из опасных рай-
онов мирных жителей, доставляет в приграничные сёла и военнослужащим «за лен-
точку» товары первой необходимости. Напомню, что за три года белгородцы собрали 
и доставили 15300 тонн гуманитарной помощи. 

В экстремальной ситуации наиболее ярко проявляются лучшие качества нашего 
народа. Представители самых разных профессий: школьники и студенты, рабочие и 
служащие, предприниматели и руководители предприятий и организаций ощущают 
свою неразрывную связь со всей страной, сопричастность событиям, происходящим 
на территории нашей области. С каким теплом относятся бойцы на передовой к тем, 
кто приобретает для них материалы и технику, кропотливо вяжет маскировочные сети 
и тёплые носки, изготавливает окопные свечи, с любовью и материнской заботой го-
товит вкусные угощения. 

Для координации деятельности добровольцев, работающих в 2200 организациях, 
создана структура из 18 «Добро.Центров» и экосистема Добро.ру, где зарегистриро-
вано 88 тысяч человек. Это необходимо для учёта волонтёрской деятельности и для 
того, чтобы собрать необходимое количество людей и направить их туда, где экстрен-
но нужны рабочие руки. Большой объём работы возложен на участников Общерос-
сийской акции взаимопомощи #МЫВМЕСТЕ. Помимо помощи в ликвидации послед-
ствий крупных обстрелов на территории города Белгорода, они принимают звонки и 
находятся на связи с людьми, которым нужна поддержка, сопровождают детей и их 
родителей в пункты временного размещения в другие регионы России. Волонтёры-
медики не только сами оказывают первую помощь пострадавшим, но и обучают жите-
лей области этим важным навыкам. Более 600 волонтёрских организаций оказывают 
помощь военнослужащим и их семьям. На территории военного госпиталя сформиро-
ван штаб, где ежедневно около 100 волонтёров помогают в приёме, фасовке и выдаче 
гуманитарной помощи, уходе за ранеными, уборке помещений… Трудно перечислить 
все виды работы, которые по велению души выполняют неравнодушные белгородцы. 

За поддержку и вклад в добровольческую деятельность почётным знаком «Добро-
волец Белгородчины» уже награждены 176 волонтёров, в этом году эту награду по-
лучат ещё 100 человек. Своих обладателей ждёт почетный знак «Юный доброволец 
Белгородчины». Самая главная награда для волонтёра - осознание своей востребо-
ванности, того, что ты смог спасти или сделать чуточку счастливее и комфортнее 
чью-то жизнь, облегчить чьи-то страдания. 

Примите самые тёплые слова благодарности за вашу чуткость, за ваше милосер-
дие, за то, что вы спешите делать добро по зову сердца, не считаясь со временем, 
с материальными и физическими усилиями. Вы настоящие герои нашего времени, 
пример для окружающих! 

Желаю вам самого крепкого здоровья, большого личного счастья, благополучия 
и оптимизма, мирного неба над головой, веры в лучшее. Пусть ваша душевная щед-
рость не иссякает! 

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ ДОБРОВОЛЬЦЫ, ДОРОГИЕ ЖИТЕЛИ БЕЛГОРОДА!
От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода по-

здравляем вас с Днём добровольца!
Это праздник всех белгородцев. Сегодня нет ни одного человека в нашем городе, от 

воспитанников детских садов до представителей серебряного поколения, который бы не 
помогал по зову сердца и совершенно бескорыстно. 

Добровольцы приходят на выручку тем, кто оказался под обстрелами, организовывают 
выезды людей с пострадавших территорий не только города, но и всей области, собирают 
и распределяют гуманитарную помощь, приводят в порядок территорию Белгорода после 
прилётов. Пишут письма, собирают посылки для участников специальной военной опера-
ции. А ещё плетут маскировочные сети, заготавливают древесину, делают блиндажные 
свечи, дежурят в госпитале. 

Это одно из основных направлений добровольческого движения сегодня. Когда живёшь 
в прифронтовом городе, понимаешь, как никто другой, важность поддержки наших защит-
ников и тех, кто пострадал от атак боевиков ВСУ. 

Белгород - город с большим сердцем. В нём хватает места для любви не только к лю-
дям, но и к природе, животным. Добровольцы организуют и участвуют в экологических ак-
циях, субботниках, высаживают деревья, собирают макулатуру. Приезжают в приюты для 
бездомных животных, в том числе и тех, кого оставили при выезде с приграничных терри-
торий. Они гуляют с собаками, привозят корма, лекарства. Все эти усилия формируют со-
знательное общество, которое не только ценит окружающий мир, природу, но и стремится 
сохранить его для будущих поколений. 

Наши добровольцы - это настоящие герои, которые каждый день вносят свою лепту в 
развитие родного города, делают его лучше, наполняя состраданием и теплотой. Это и 
есть настоящий патриотизм, который проявляется в заботе о своей малой родине, людях, 
живущих здесь. Спасибо вам, дорогие белгородцы! Мы гордимся вами! Пусть энергией и 
энтузиазмом, которые вы дарите, наполнится вся наша жизнь!

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского глава администрации
городского Совета города Белгорода

ДОРОГИЕ БЕЛГОРОДЦЫ!

От всего сердца, тепло и сердечно, поздравляю вас с Днём Героев Отечества, ко-
торый напоминает о доблести и мужестве снискавших бессмертие в веках верных сы-
нов России. Отвага и честь, преданность Отчизне и своему народу, верность долгу и 
своим товарищам - эти понятия мы впитываем с молоком матери, они входят в кровь и 
плоть каждого из нас, в наш национальный характер. Этот русский характер помогает 
выстоять в самых трудных испытаниях, с достоинством противостоять любому врагу, 
посягнувшему на нашу землю. Он даёт силы идти вперёд, быть первооткрывателем и 
первопроходцем, пахать, строить, созидать в любых условиях. 

Каждое время рождает своих героев. Сегодня нравственным ориентиром стали 
бойцы, которые с оружием в руках отстаивают интересы Отечества в ходе специаль-
ной военной операции. Все они являются настоящими героями нашей страны, нашего 
времени. Ратный подвиг и трудовая доблесть, твёрдость характера наших людей и 
сплочённость всего общества неразрывны и питают друг друга.

Есть такое выражение: «В жизни всегда есть место подвигу». Его значение хо-
рошо понимают жители Белгородской области, которые ежедневно сталкиваются с 
вражескими обстрелами, жертвами и разрушениями. Здесь, на приграничной терри-
тории, понятия смелости и доблести приобретают новый смысл и значение. Белго-
родцы проявляют героизм и самоотверженность, когда идут добровольцами на фронт 
и в отряды самообороны, когда по долгу службы или по зову сердца спасают других, 
стремятся помочь участникам СВО. А разве не показатель гражданского мужества, 
когда под вой сирен, преодолевая страх, взрослые продолжают добросовестно ра-
ботать, а дети успешно учиться. Своей выдержкой и спокойствием жители области 
всему миру демонстрируют силу духа, продолжая великие традиции верности долгу 
и бескорыстия!

Дорогие белгородцы! Мы гордимся теми, кто приумножает силу и могущество От-
чизны своим подвижничеством. Их имена становятся символом истинного патриотиз-
ма нашего народа, его моральной и духовной силы. Сегодня число этих славных имён 
растёт, а уважение к Героям Отечества, к их подвигу объединяет всех нас, даёт силы, 
энергию, стремление идти вперёд, укрепляет наше единство. Убеждён, так будет во 
все времена.

Поздравляю вас с Днём Героев Отечества! 

В.В. ГЛАДКОВ, 
губернатор Белгородской области

УВАЖАЕМЫЕ ЖИТЕЛИ ГОРОДА БЕЛГОРОДА!
От имени Белгородского городского Совета и администрации города Белгорода по-

здравляем с важной и памятной датой - Днём Героев Отечества!
Сегодня мы вспоминаем подвиги самоотверженных соотечественников, которые про-

явили мужество и взяли на себя ответственность за будущее Родины в трудные для неё 
времена. Их имена навсегда вписаны в историю страны. 

Маршал Советского Союза Константин Рокоссовский был уверен, что «только тот на-
род, который чтит своих героев, может считаться великим». Мы всегда будем помнить бес-
смертный подвиг и доблесть наших ветеранов - творцов Великой Победы 1945-го года. Их 
знамя храбрости, бесстрашия и долга подхватили советские солдаты, воевавшие в Афга-
нистане, воины, которые впоследствии отстаивали интересы страны в локальных военных 
конфликтах.

В этот день мы не только вспоминаем тех, кто ушёл от нас, но и чествуем тех, кто про-
должает служить на благо Отечества, кто стоит на страже нашей безопасности, кто готов 
прийти на помощь в любое время. Благодаря им мы можем жить, работать и строить бу-
дущее.

Нам выпала доля жить в сложное, неспокойное время. И само время выбрало героев - 
это бойцы специальной военной операции, которые были призваны по мобилизации или 
пошли сражаться добровольцами. Они защищают страну ради нашего общего спокойного 
будущего. 

Наша святая обязанность - увековечивать память тех, кто героически сражался, рас-
сказывать о подвигах участников СВО. Тогда проявленные смелость, храбрость и отвага 
будут служить ориентиром для будущих поколений, вдохновлять на любовь к Отечеству и 
настоящие поступки ради него, ради своей семьи, дома. 

Но героизм может проявляться и в мирной жизни. Жители столицы региона проявляют 
доблесть и в боевой обстановке, и в труде, обеспечивая безопасность и благополучие род-
ных, земляков, соотечественников. Бесстрашие, ратные и трудовые подвиги Героев Оте-
чества являются примером для всей страны.

От всей души в этот день желаем жителям Белгорода крепкого здоровья, благополучия 
и несгибаемой веры в те ценности, которые защитили наши мужественные земляки - Герои 
Российской Федерации.

В.В. РАДЧЕНКО, В.В. ДЕМИДОВ,
председатель Белгородского глава администрации
городского Совета города Белгорода

Город для детей
 ► Белгородский центр социализации подростков #Я_ДОМА 

победил во Всероссийском конкурсе «Города для детей».

Он стал лучшим в номинации «Правиль-
ные решения». Комиссия высоко оценила 
опыт центра по работе с трудными под-
ростками.

Центр социализации #Я_ДОМА был от-
крыт в декабре 2022 года как структурное 
подразделение учреждения допобразова-
ния «Белогорье». Это воспитательное про-
странство создано для детей и подростков, 
попавших в трудную жизненную ситуацию, 
для тех, кто находится в группе риска. За 
это время через центр прошло 195 детей, 
состоящих на учёте в подразделении по делам несовершеннолетних.

Для ребят в центре проходят мастер-классы и конкурсы, им помогают выявить скры-
тые таланты, заинтересовать новым, проводят встречи с интересными людьми, помога-
ют наверстать упущенное по школьным предметам. Педагоги работают и с родителями 
ребят, чтобы подросток не вернулся к асоциальному образу жизни. 

Также на базе центра #Я_ДОМА работает уличная социальная служба. Педагоги-пси-
хологи общаются с подростками на улицах и привлекают их на культурные и спортивные 
площадки. За два года работы социальный патруль совершил 223 выхода, по итогам 
которых более 2 тысяч человек посетили мероприятия центра #Я_ДОМА.
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Ещё больше 
новостей от главы 

городской 
администрации 

ищите на личной 
странице мэра 
«ВКонтакте»:

Ещё больше 
новостей 

от городской 
администрации ищите 

в официальном 
сообществе мэрии 

«ВКонтакте»:

Администрация города Белгорода объявляет о проведении конкурса на 
замещение вакантной должности и на включение в кадровый резерв для за-
мещения вакантной должности муниципальной службы начальника отдела 
 экономического анализа и прогнозирования, развития промышленности управ-
ления экономического развития и инвестиций департамента экономического 
развития.

Перечень документов, подаваемых для участия в конкурсе, квалификаци-
онные требования к уровню профессионального образования и стажу муни-
ципальной службы или работы по специальности, направлению подготовки, 
профессиональным знаниям и умениям по вакантной должности размеще-
ны на официальном сайте органов местного самоуправления города Белго-
рода по адресу: www.beladm.gosuslugi.ru, а также могут быть получены по 
адресу: г. Белгород, Гражданский проспект, 38 (телефон +7 (4722) 32-73-49). 
Приём  заявлений и прилагаемых документов на конкурс начинается со дня 
размещения объявления на официальном сайте органов местного самоуправ-
ления города  Белгорода и заканчивается через 21 день со дня размещения 
объявления. 

Все конкурсные документы доставляются лично в рабочие дни с 9 ч. 00 мин. 
до 18 ч. 00 мин. (перерыв с 13 ч. 00 мин. до 14 ч. 00 мин.) по адресу: г. Белгород, 
Гражданский проспект, 38, кабинеты 303, 304.

Заседание комиссии по проведению конкурса для определения победителей 
конкурса состоится в месячный срок после окончания приёма конкурсных до-
кументов по адресу: г. Белгород, Гражданский проспект, 38.

Подробную информацию о проведении конкурса можно получить по теле-
фону +7 (4722) 32-73-49.

Их итог был подведён на пленарном 
заседании в Белгороде. В этом году тема 
обсуждения была обозначена как «80-ле-
тие Великой Победы: память и духовный 
опыт поколений». Пленарному заседанию 
XXII Иоасафовских чтений предшествова-
ли обсуждения на конференциях в Валуй-

ской и Губкинской епархиях митрополии. 
В Белгородской епархии чтения прошли 
во всех благочиниях и на 11 тематических 
площадках города. Всего в Белгородской 
митрополии в трёх епархиях было заслу-
шано и обсуждено более 200 докладов с 
участием более двух тысяч человек.

Пленарное заседание открыли митро-
полит Белгородский и Старооскольский 
Иоанн и председатель областной Думы 
Юрий Клепиков. Обращаясь к собравшим-
ся, владыка Иоанн, в частности, подчер-
кнул значимость Великой Победы для дня 
сегодняшнего. 

- Тема эта необъятна и неисчерпа-
ема, - сказал он. - Каждое поколение по 
мере удаления во времени этого всемир-
но значимого события находит в нём но-
вый смысл для решения насущных про-
блем настоящего. 

Рассмотрение заявленных вопросов 
продолжилось в докладах, с которыми 
выступили министр образования Белго-
родской области Андрей Милёхин, за-
меститель председателя синодального 
отдела по взаимоотношениям Церкви с 
обществом и СМИ Вахтанг Кипшидзе и 

почётный настоятель Иоасафовского со-
бора Белгорода, председатель епархи-
ального отдела по изучению истории Бел-
городской и Старооскольской епархии, 
 протоиерей Леонид Константинов. 

По итогам чтений была принята резо-
люция, в которой говорится, что сейчас, 

как никогда, необходимо обращаться к 
духовному опыту поколения победителей 
в Великой Отечественной войне, ведь 
именно на духовном фронте происходят 
самые судьбоносные события различных 
переломных моментов истории. 

ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

В последний день подачи документов, 
были зарегистрированы сразу пять канди-
датов. Первым документы подал действу-
ющий мэр города - Валентин Демидов. 
Примечательно, что у Валентина Вален-
тиновича документы принял бывший гла-
ва администрации Василий Потрясаев. 

Второй зарегистрированный кандидат - 
Андрей Гусев. Он выдвинут Белгородским 
областным отделением Политической 
партии «Коммунистическая партия комму-
нисты России». 

Третий - самовыдвиженец Сергей Ве-
селов. В настоящее время он является 
депутатом земского поселкового собра-
ния городского поселения «Посёлок Раз-
умное». 

Максим Малютин - четвёртый канди-
дат в мэры, самовыдвиженец. Он ди-
ректор производственного предприятия, 
с 2024 года состоит в ДНД «Ополчение 
31». От пятого кандидата на должность 
главы администрации комиссия приня-
ла документы уже в завершении рабо-
чего дня. Им оказался Максим Алтухов, 
выдвинутый Белгородским городским 
местным отделением БРО ЛДПР.

Напомним, что сначала пройдёт 
первый этап конкурса, на котором ко-
миссия рассмотрит документы, а затем 
кандидаты представят свои программы 
 развития города Белгорода и проекты 
организации работы администрации 
 города.

Мэр Белгорода отвёз бойцам допол-
нительные генераторы, маскировочные 
сети, амуницию. Передал привет от всех 
горожан и поблагодарил за качественное 
выполнение поставленных задач. 

- Пообщались. Настроение у всех 
отличное, боевое. Вижу, что команда 
слаженная. Проходят подготовку под 
руководством опытных инструкторов. Оз-
вучили несколько бытовых вопросов - ко-
нечно, оперативно решим. Пожелал бой-
цам успехов, сил и выдержки! - рассказал 
глава администрации города.

На еженедельном оперативном заседа-
нии правительства области глава региона 
отметил, что, помимо традиционной «Ёлки 
желаний», нужен такой же проект для де-
тей участников СВО, чьи отцы погибли, и 
семей, где дети пострадали от обстрелов. 
Кроме того, губернатор предложил орга-
низовать дополнительные новогодние ме-
роприятия для указанных категорий детей.

- Давайте проведём дополнительные 
ёлки. Если будет необходимость - увели-
чим количество праздничных мероприя-

тий. Конечно, учитывая оперативную об-
становку, - сказал губернатор.

В ближайшее время ответственные 
министерства и главы муниципалитетов 
должны представить свои предложения 
по данной инициативе.

Напомним, что ранее организаторы 
Всероссийской акции «Ёлка желаний» 
расширили список участников, который 
теперь включает детей из Белгородской, 
Брянской и Курской областей, постра-
давших от обстрелов со стороны ВСУ.

Активисты не только попробуют себя в 
роли представителей власти, но и могут 
получить предложения по трудоустрой-
ству и войти в кадровый резерв регио-
нального правительства.

Этапы отбора для участия в Дне дублё-
ра следующие: заполнение анкеты - 3 - 15 
декабря; оправка видеовизиток и портфо-
лио за последние три года - 16 - 20 дека-
бря; очный этап в формате деловой игры 
для прошедших участников - 15 января.

- Если кто-то рассматривает карье-
ру на государственной службе, хочет 

 попробовать свои силы и на время 
стать губернатором или заместителем 
губернатора - пожалуйста, заходите на 
сайт министерства по делам молодё-
жи правительства Белгородской обла-
сти, обращайтесь к министру Татьяне 
Владимировне Киреевой. Уверен, что 
на Дне дублёра получите много зна-
ний о том, что такое настоящая гос-
служба, чем занимаются руководители 
регионов и даже сможете сами принять 
в этом участие, - рассказал Вячеслав 
Гладков.

Проверить силы  ■ Акция

 ► Губернатор Вячеслав Гладков сообщил, что в День студента 
в правительстве Белгородской области пройдёт День 
дублёров.

С благодарностью от горожан
 ■ Волонтёрство

 ► Валентин Демидов встретился с белгородцами, которые 
проходят службу в добровольческом подразделении 
«БАРС-Белгород».

В ожидании чуда  ■ Проект

 ► Вячеслав Гладков предложил организовать дополнительную 
«Ёлку желаний» для детей участников СВО.

О прошлом и настоящем  ■ Духовность

 ► Самые актуальные проблемы, связанные с воспитанием, 
культурой, образованием и исторической памятью были 
обсуждены на XXII Иоасафовских чтениях.

ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Пятёрка претендентов  ■ Конкурс

 ► Завершился приём документов для участия в конкурсе 
на замещение должности главы администрации (мэра) 
города Белгорода.
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Её цель - морально поддержать детей, 
проходящих длительное и порой болез-
ненное лечение в медицинских учрежде-
ниях. 

На своей странице «ВКонтакте» Вла-
дислав Караханов написал: «Подарок 
ребёнку служит не только проявлением 
внимания к юному храбрецу, но и формой 
поддержки в борьбе за выздоровление. 
Игрушка может поднять настроение и 
продемонстрировать, насколько сильно 
мы верим в его победу над болезнью. Пе-
реданные от нас подарки в скором време-
ни дойдут до своих адресатов». 

Отметим, что акция «Коробка храбро-
сти» реализуется во многих российских 
регионах и год от года получает всё боль-
ший размах. 

ФОТО СО СТРАНИЦЫ ВЛАДИСЛАВА КАРАХАНОВА 
«ВКОНТАКТЕ»

Проект «Пой и танцуй» вошёл в число 
победителей областного конкурса первич-
ных отделений партии «Единая Россия». 
На его реализацию было выделено около 
полумиллиона рублей. В итоге удалось 
создать оборудование для проведения 
различных культурно-массовых меропри-
ятий, а также просмотра жителями микро-
района кинофильмов под открытым небом. 
Мобильность сценической конструкции по-
зволяет проводить праздники практически 
в любом дворе. 

На торжественном открытии этого 
общественного пространства, которое со-
стоялось в Центре образования «Луч», 
присутствовали первый заместитель пред-
седателя областной Думы Любовь Кире-
ева, председатель Белгородского город-
ского Совета Вадим Радченко и активисты 
четвёртого округа. На мобильных сцениче-
ских подмостках прошёл первый концерт, 
организованный муниципальным Центром 
досуга. 

Депутат от округа № 4 Лилия Рыжко-
ва поблагодарила руководителя проекта 
«Пой и танцуй» Анну Козлову, а также всех 
единороссов, которые оказали помощь в 
реализации этой общественно значимой 
инициативы. 

- Оперативная обстановка помешала 
завершить проект в намеченный срок. На 
территории нашего округа, увы, неодно-
кратно происходили неприятные инциден-
ты. Надеюсь, что скоро всё закончится и 
мы будем проводить праздники во дворах 
многоквартирных домов, - отметила Лилия 
Рыжкова.

Председатель городского Совета Ва-
дим Радченко сообщил, что в следующем 
году финансирование таких проектов уве-
личится.

- Приглашаем всех принять участие в 
очередном областном конкурсе первичных 
отделений партии «Единая Россия», - за-
явил Вадим Витальевич.
ФОТО СО СТРАНИЦЫ ЛИЛИИ РЫЖКОВОЙ «ВКОНТАКТЕ»

Вадим Витальевич и глава управы 
№ 1 Андрей Зарубин посетили 4-й Ма-
гистральный переулок, где реализует-
ся проект по благоустройству в рамках 
программы «Белгород меняется». Под-
рядчик, помимо установки предусмо-
тренного условиями контракта нового 
оборудования, привёл в надлежащее 
состояние старые игровые комплексы.

- Жители 4-го Магистрального пере-
улка в целом довольны объёмом выпол-
ненных работ по благоустройству. Во 
время прошлой рабочей поездки посту-
пило предложение установить ограни-
чительные столбики возле игровой пло-

щадки. Вопрос проработан с городским 
управлением капитального строитель-
ства. Просьба местных жителей в бли-
жайшее время будет выполнена. Кроме 
того, держу на контроле вопрос о сносе 
бесхозного гаража, - рассказал Вадим 
Радченко.

В ходе рабочей поездки были осмо-
трены детские игровые площадки на 
улицах Першина и Проскурякова. Их со-
стояние не соответствует современным 
требованиям. Вадим Витальевич попро-
сил главу управы оказать содействие 
жителям в подготовке документов для 
участия в конкурсах по благоустройству.

Народным избранником проведено 26 
личных приёмов, на которых рассмотрены 
письменные и устные обращения граж-
дан. По жалобам жителей Крейды шесть 
депутатских запросов были направлены 
в структурные подразделения городской 
администрации.

На территории округа по программе 
«Решаем вместе» благоустроен двор 
дома № 8 на ул. Коммунальной. На дворо-
вой территории обустроены автомобиль-
ный проезд и тротуарные дорожки, созда-
ны детская игровая и бельевые площадки. 

Вёдётся капитальный ремонт много-
квартирных домов на ул. Макаренко, 4б и 
6, а также в переулке Макаренко, 1. Артём 
Рязанов принял участие в общественной 
приёмке работ по капитальному ремонту 
жилого здания на ул. Коммунальной, 8. 

На Крейде в текущем году приведены 
в порядок автодороги по ул. Шишкина (с 
выездом на ул. Зелёная Поляна) и ул. Со-

сновка (с выездом на ул. Волчанскую). В 
муниципальном Центре досуга на ул. Ва-
тутина, 2а реализован проект «Сила се-
мьи - сила России», который стал одним 
из победителей регионального конкурса 
общественно значимых проектов первич-
ных отделений партии «Единая Россия».

По информации Артёма Владимиро-
вича, на основании обращений жителей 
Крейды им составлены предложения для 
включения в перспективный план работы 
Белгородского городского Совета на сле-
дующий год.

- Наше сотрудничество даёт хорошие 
результаты, которые делают наш округ 
лучше. Горжусь успехами, достигнутыми 
вместе с вами. Уверен, что совместными 
усилиями нам удастся сделать Крейду 
ещё уютнее и комфортнее, - констатиро-
вал Артём Рязанов.

ФОТО СО СТРАНИЦЫ АРТЁМА РЯЗАНОВА 
«ВКОНТАКТЕ»

С инициативой создания нового спор-
тивного объекта на базе существующего 
школьного стадиона выступил депутат 
горсовета Виталий Перелыгин. По его 
мнению, площадка для подготовки к сда-
че норм ГТО станет центром притяжения 
учеников. Идею удалось реализовать 
благодаря победе в региональном кон-
курсе первичных отделений партии «Еди-
ная Россия». В ходе реализации проекта 

на стадионе установили специальные 
гимнастические скамьи, помосты, разно-
уровневые перекладины и стойку для ме-
тания дротиков (дартс). 

Председатель городского Совета Ва-
дим Радченко пожелал ребятам успехов 
в выполнении нормативов Всероссийско-
го физкультурно-спортивного комплекса 
«Готов к труду и обороне».

ФОТО VK.COM\RADCHENKO_BELGOROD

До новых встреч  ■ Проект

 ► На территории округа № 4 создано первое в Белгороде 
мобильное общественное пространство.

В зоне  
внимания депутата

 ■ Контроль

 ► Председатель городского Совета Вадим Радченко провёл 
плановый объезд территории управы «Спутник».

Спорт - норма жизни  ■ Образование

Для победы над болезнью
 ► Депутат горсовета Владислав Караханов принял участие 

в акции «Коробка храбрости», инициированной партией 
«Единая Россия».

 ■ Акция

Крейда обновляется  ■ Самоуправление

 ► Депутат горсовета Артём Рязанов на очередном 
заседании совета территории № 23 отчитался перед активом 
о проделанной за год работе.

 ► Депутаты горсовета и областной Думы приняли 
участие в открытии спортивной площадки сдачи норм ГТО 
на территории школы № 35.
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Для этого предстоит изъять для му-
ниципальных нужд 337 объектов не-
движимости - земельных участков и 
гаражных строений. В соответствии с 
Земельным кодексом каждому собствен-
нику уже направлен проект соглашения 
об  изъятии объектов недвижимости для 
 муниципальных нужд с указанием раз-
мера возмещения за изымаемое иму-
щество. Рыночная стоимость объектов, 
а также размер убытков, причинённых 
изъятием, определены независимым 
оценщиком.

На данный момент изъято 46 процен-
тов гаражных строений. Работа с соб-
ственниками по заключению соглашений 
об изъятии объектов недвижимости для 
муниципальных нужд продолжается.

В ходе обустройства ливневой канали-
зации будут построены локальные очист-
ные сооружения и проложены магистраль-
ные сети. Это необходимо, чтобы решить 
проблему с подтоплением частного секто-
ра и многоэтажек на улице Победы.

Иван ПЕТРОВ
ФОТО T.ME/BELADM31

На сегодняшний день в Белгороде уже 
586 многоквартирных домов оборудованы 
системой погодного регулирования. Она 
автоматически меняет и поддерживает 
температуру воды в батареях в зависимо-
сти от погодных условий. Умная система 
подстраивается под изменчивую темпе-
ратуру за окном и выбирает оптимальный 
нагрев батарей. Так во всех квартирах со-
храняется комфортная атмосфера. 

- При понижении температуры тепло-
носитель добавляется, при повышении 
температуры, соответственно, система 
отопления прекращает потреблять тепло-
носитель из теплосети, и он циркулиру-
ет по внутренним системам отопления 
многоквартирного дома, - рассказывает 
руководитель департамента городского 
хозяйства администрации Белгорода Кон-
стантин Радченко. 

В тепловых пунктах домов, осна-
щённых умной системой, установлено 
 дополнительное оборудование, кото-
рое поддерживает комфортную темпера-
туру.

Константин Радченко уточняет:
- В блок управления индивидуально-

го теплового пункта зашиты параметры, 
которые позволяют производить регули-
рование подачи теплоносителя в много-
квартирный дом и держать температуру в 

помещениях в санитарных нормах от 18 до 
24 градусов.

- Датчик измеряет температуру наруж-
ного воздуха, далее сигнал передаётся на 
блок управления. Тот отрабатывает тем-
пературу подающего теплоносителя во 
внутреннюю систему. Система погодного 
регулирования состоит из запорно-регули-
рующего клапана, который меняет подачу 
теплоносителя, - объясняет принцип ра-
боты ведущий инженер филиала АО «Ква-
дра» - «Белгородская генерация» Евгений 
Гусаков. 

Главный инженер жилищного управле-
ния Максим Огорыльцевский показывает, 
откуда поступает горячая вода и как она 
распределяется по квартирам.

- Здесь есть поквартирная стояковая 
разводка, - демонстрирует он целую сеть 
труб отопления.

В холодное время года температура 
в помещении должна быть не менее 18 
градусов. Если столбик комнатного термо-
метра всё же упадёт ниже этой отметки, 
жильцам следует обратиться в управляю-
щую компанию с письменным заявлением. 
Если ничего не изменилось, можно напи-
сать жалобу в управление Роспотребнад-
зора или в Жилищную инспекцию города. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ

В некоторых старых медицинских ка-
бинетах сегодня уже непривычно пусто и 
гулко. Но врачи продолжают приём паци-
ентов. Несмотря на предстоящее обнов-
ление, его не прекратил ни один доктор. 
Несколько узких специалистов (напри-
мер, психологи и онкологи) временно пе-
реедут в другие поликлиники. Для осталь-
ных сотрудников подготовили кабинеты в 
левом крыле. 

- Понимаем, что будет красивая поли-
клиника, будет всё новое. Больным будет 
хорошо, нам будет хорошо. Так что не 
переживайте! - говорит врач общей прак-
тики Олег Николайчук. 

Первой преобразится правая часть 
здания. Здесь располагается дневной 
стационар. На время ремонта пациентов 
разместят неподалёку - на территории 
бывшей первой городской больницы.

- Помещения все освобождены. Здесь 
были палаты. Жалюзи мы не снимаем, 
потому что всё это будет демонтировать-
ся, уничтожаться - они уже очень старые. 

Всё будет новое, - рассказывает главный 
врач городской поликлиники Ольга Поля-
кова. 

Кроме того, в результате этого ремон-
та появятся кабинеты под новое обору-
дование. Раньше помещения приходи-
лось адаптировать, а теперь всё будет 
по современным стандартам и нормам 
 СанПиН. 

- Ждём с нетерпением. Ремонт пол-
ностью закончится в конце следующего 
года. Всё будет происходить, конечно, 
под нашим контролем, потому что именно 
нас в первую очередь волнует качество 
ремонта, - поделилась Ольга Анатольев-
на. 

Что касается вопросов, которые мо-
гут возникнуть у пациентов поликлиники, 
то любую интересующую информацию 
можно найти на сайте медучреждения, в 
сообществах «ВКонтакте» и Телеграм, и 
конечно, узнать на входной группе в са-
мой поликлинике.

Анастасия ИЛЬИНА

Об этом сообщил мэр города Вален-
тин Демидов. Глава администрации рас-
сказал, что погодные условия ноября и 
декабря позволили активно проводить 
работы. На начальном этапе расчисти-
ли береговую линию от поросли. Сейчас 
подрядчик вкручивает сваи - они будут 
в основании пешеходного настила. По-
добный каркас и покрытие выполнены на 
противоположном берегу реки, который 
благоустроили в прошлом и этом годах. 
На набережной также предстоит смонти-
ровать инженерные сети, систему ливне-
вой канализации. 

 - Благоустройство этого участка - про-
должение масштабной работы по разви-
тию водно-зелёного каркаса Белгорода. 

Проект реализуем по поручению губерна-
тора Вячеслава Гладкова. Глава региона 
поставил задачу объединить рекреации 
вдоль рек, протекающих в черте города. 
Строим велопешеходные связи, мосты, 
чтобы горожане могли проводить долгие 
прогулки и кататься на велосипедах и са-
мокатах в живописных местах, - расска-
зал Валентин Демидов. 

В 2025 году планируется не только 
продлить, но и закольцевать велопе-
шеходный маршрут по побережьям рек 
Северский Донец и Везёлка. Два берега 
соединят мостами в районе улицы Костю-
кова и у спорткластера «Берега».

Наталья ИВАНОВА
ФОТО T.ME/V_V_DEMIDOV

Погода в доме  ■ ЖКХ

 ► За теплом в домах областного центра следит современная 
техника.

Дожди не страшны  ■ Благоустройство

 ► На улице Пугачёва запланировано строительство ливневой 
канализации.
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На речных берегах  ■ Экология

 ► В Белгороде приступили к благоустройству набережной 
Северского Донца со стороны улицы Волчанской.
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Грядёт обновление  ■ Медицина

 ► В первой поликлинике Белгорода начался капитальный 
ремонт. 
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Уже на третий день после начала 
спецоперации активисты во главе с ру-
ководителем регионального отделения 
Евгением Михайлюковым отправились 
за ленточку с первой партией гума-
нитарки. Благодаря многочисленным 
партнёрам и друзьям «Молодой Гвар-
дии» - депутатам, предпринимателям, 
некоммерческим организациям - уда-
лось в срочном порядке организовать 
сбор предметов первой необходимости. 
Это позже наши бойцы связывались с 
активистами и заказывали конкретные 
вещи, а тогда, в феврале 2022-го, ре-
бята собрали то, что посчитали необхо-
димым для солдат на передовой. В тя-
жёлое для страны время народ и армия 
должны быть едины, убеждены белго-
родские молодогвардейцы.

- В первый раз было немного страш-
но: вокруг автоматная стрельба, взрывы, 
самая настоящая горячая точка, - вспо-
минает руководитель аппарата регио-
нального отделения «Молодая Гвардия 
Единой России» Виктория Кравцова. - 
Когда поездки стали регулярными, при-
выкли к постоянной опасности и вос-
принимали происходящее нормально. 
Никто из нас не боялся, потому что по-
нимали: помогать надо.

Грузы прибывали тогда чуть ли не 
каждый день. Благотворительную мис-
сию взяли на себя практически все регио-
ны, кроме того во всех муниципалитетах 
есть местные штабы молодогвардейцев, 
которые также активно участвовали в 
общем деле. Активисты подсчитали: од-
нажды за сутки они разгрузили более 30 
тонн гуманитарной помощи. Она, к слову, 
до сих пор прибывает в Белгород со всей 
страны, и наши ребята по мере форми-
рования грузов отправляются туда, где 
их уже знают и ждут.

- Помню, в декабре 2022 года мы 
впервые поехали на Донбасс в Харцыз-
ский детский дом, - делится историей 
Виктория Кравцова. - Его воспитанники - 
дети, которые потеряли родителей за 
восемь лет войны. Мы привезли сладкие 
подарки, устроили что-то вроде ново-
годнего утренника с Дедом Морозом и 
увидели в глазах мальчишек и девчонок 
искорки счастья. Решили, что в будущем 
в наших маршрутах обязательно долж-
ны быть детские дома. 

Сколько было подобных «команди-
ровок» на многострадальную землю 
Донбасса, сколько тонн гуманитарной 
помощи молодые патриоты Белогорья 
отвезли за почти три года, уже никто и 
не помнит. Отчёты в километрах, кило-
граммах и прочих единицах измерения, 
конечно, составляются после каждой 
поездки, но главное в этой работе не 
цифры, а чувство сопереживания лю-
дям, которые нуждаются в добрых сло-

вах поддержки - будь то солдаты или 
мирные граждане. Алчевск, Мариуполь, 
Луганск, Северодонецк, Волноваха, Хар-
цызск - бесконечные дороги в города и 
посёлки, туда и обратно, часто ночью, 
порой под грохот артиллерии. За рулём 
то сам Евгений Михайлюков, то Викто-
рия, меняющая руководителя в длитель-
ных поездках. 

- Однажды зимой на двух машинах 
поехали в Волноваху. Гуманитаркой за-
биты максимально. Но у нас был ещё 
один повод отправиться в ДНР. С нами 
связался военнослужащий и сказал, что 
хочет вступить в «Молодую Гвардию», - 
рассказывает Виктория Кравцова. - Ре-
шили принять его в наши ряды прямо 
на передовой. Доехали до Волновахи, 
передали гуманитарку, нашли бойца - в 
общем, всё прошло по плану. А на об-
ратном пути, ночью, мы заблудились и 
заехали на вражескую территорию.

Рядом с машиной раздались три или 
четыре взрыва подряд, и ребята поня-
ли, что едут не туда. Остановились, от-
крыли карту в навигаторе - не работает. 
Ещё и в яму угодили. 

- И вдруг увидели впереди военные 
автомобили, которые двигались в нашу 
сторону, - продолжает Виктория. - Мы 
догадались, что это враги. На адрена-
лине вытащили из ямы машину и помча-
лись в противоположную сторону. Ехали 
наугад, по рации достучаться до наших 
не получалось: видимо, слишком дале-
ко находились. Слава богу, добрались. 
Испугались ли? В ту минуту да, а спустя 
две недели вновь отправились в путь.

Когда в июне 2023 года ВСУ ежеднев-
но обстреливали Шебекино и мирных 
жителей города вынужденно пересели-
ли в пункты временного размещения в 
областном центре, активисты «Молодой 
Гвардии» в числе первых пришли на по-
мощь землякам. В учебно-спортивном 
комплексе Светланы Хоркиной вместе с 
прибывшими сюда людьми они практи-
чески безвылазно провели около двух 
месяцев, меняясь через сутки.

- Нам от 16 до 19 лет, но мы научи-
лись ухаживать за лежачими больными, 
кормили их с ложечки, таскали тяжёлые 
сумки с вещами, организовывали досу-
говые мероприятия - мы просто находи-
лись рядом каждую минуту, чтобы скра-
сить их непростой быт.

Виктория вспоминает престарелую 
бабушку из приграничного города, ока-
завшуюся в белгородском ПВР. Помимо 
документов и тапочек, женщина взяла с 
собой 15 бутылок самогона. Проносить 
алкоголь в пункт временного размеще-
ния запрещено, бабушку предупредили: 
нельзя.

- Она призналась, что никогда в жиз-
ни не употребляла алкоголь, а бутылки 

хранила на свои похороны, - объясняет 
Виктория. - Забрала их с собой, потому 
что почувствовала: пора откупоривать. 
Мы пошли ей навстречу, оставили «цен-
ный груз» на входе в ПВР в шкафчике и 
по смене передавали и своим, и поли-
цейским, дежурившим там: охраняйте, 
не разбейте. Надеюсь, с бабушкой сей-
час всё хорошо.

В те летние месяцы молодогвардей-
цы сроднились с шебекинцами. Люди 
открывали души юным помощникам, 
часами рассказывая истории из жизни, 
воспринимали их, как своих детей и вну-
ков. Однажды ночью в ПВР Виктория 
проснулась, чтобы сменить напарни-
ка, и увидела такую картину: тот сидит 
с бабушкой за столом и играет с ней в 
настольную игру. В три часа ночи. Как 
дома, если не спится.

- Когда пункт временного размещения 
закрыли и люди разъехались по домам, 
мы были опустошены - хоть к психологу 
обращайся, - признаётся моя собесед-
ница. - Скучали очень по всем, с кем мы 
прожили эти два месяца. Но в то же вре-

мя испытывали удовлетворение от того, 
что принесли пользу. В том ПВР остался 
маленький кусочек жизни каждого моло-
догвардейца.

Евгений Михайлюков недавно ушёл 
добровольцем на фронт, заключив 
контракт с Минобороны РФ. На сво-
ей странице «ВКонтакте» он сообщил, 
что мысль об этом созревала давно. 
«…Я решил, что должен идти на фронт 
на защиту нашей Родины и ради нашей 
победы… Для меня это не просто долг - 
я всегда считал, что должен быть приме-
ром для молодёжи в поступках и своих 
делах», - написал Евгений Михайлюков. 
Молодогвардейцы обещали ему с че-
стью продолжать начатое дело, потому 
что понимают: помогать людям, которые 
нуждаются в заботе, - ответственная 
 задача.

Владимир ПИСАХОВ
ФОТО ИЗ АРХИВА  

РО «МОЛОДАЯ ГВАРДИЯ ЕДИНОЙ РОССИИ»

Как закаляются молодогвардейцы  ■ Новое поколение

 ► Активисты Белгородского регионального отделения 
«Молодая Гвардия Единой России» с первых дней специальной 
военной операции привозят в зону СВО гуманитарные грузы 
для военнослужащих и мирных граждан. Помогают они 
и белгородцам, пострадавшим от обстрелов ВСУ.
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По традиции в Белгороде к этой дате 
приурочили Декаду инвалидов, которую от-
крыли на торжественном мероприятии.  

- Этот день является возможностью 
напомнить, что все имеют равные права, 
что все имеют одинаковый доступ к бла-
гам, вне зависимости от состояния здо-
ровья. Испытываю огромное уважение к 
вашему характеру, к вашему оптимизму, к 
умению преодолевать трудности, - сказал 
председатель Белгородского городского 
Совета Вадим Радченко. 

Выступавшие говорили о том, что это 
день социально активных и творческих 

людей, которые, несмотря ни на что, за-
нимаются спортом, поют, рисуют, активно 
участвуют в жизни города. 

- В городе проживает на сегодняшний 
день более 40 тысяч людей с инвалидно-
стью. Но именно вы умеете и находите в 
себе силы и плести сети, и готовить по-
здравления, и печь вкусные пироги, чтобы 
порадовать наших ребят, - сказала, обра-
щаясь к собравшимся заместитель главы 
администрации Белгорода по социальной 
политике и образованию Инна Тяпугина.  

Сегодня в Белгородской области 
создаются все условия, чтобы сделать 

жизнь этих людей комфортной. И не-
удивительно, что всё больше и больше 
инвалидов вступают в общественные 
организации. У большинства за плечами 
большой жизненный опыт. 

Сергей Бородатов - бывший военный. 
Сейчас он возглавляет организацию ин-
валидов Восточного округа Белгорода. 

- Мне рассказали знакомые, что есть 
такая организация. Я являлся на то вре-
мя уже инвалидом второй группы. Ре-
шил попробовать расширить свои воз-
можности, вступив в неё, и вот уже 20 
лет руковожу. Мне это даёт вдохновение 
и заряд бодрости, - рассказал он. 

Федосья Баранова всю жизнь работа-
ла методистом в детском саду. И даже 
после двух операций на сердце и по-
лученной второй группы инвалидности 
женщина без дела не сидит.

- Мне надо или вязать, или вышивать, 
или игрушечки делать какие-нибудь. И 
получается у меня, поэтому всегда ста-
раюсь чем-то заниматься, - говорит Фе-
досья Дмитриевна. 

И таких людей, с широкой душой, 
доб рым сердцем и золотыми руками, 
немало. Они служат примером для окру-
жающих. 

Одним из мероприятий в рамках Де-
кады инвалидов стал праздник «Мело-
дия добра» на базе МБУ «Комплексный 
центр социального обслуживания насе-
ления города Белгорода». 

В рамках программы участники по-
казывали разнообразные музыкальные 
и хореографические номера, читали 
 стихи, выступал фокусник. Всё это соз-
дало атмосферу радости и непринуж-

дённого общения. Участие в событии 
приняли студенты и педагоги Белго-
родского государственного института 
искусств и культуры, а также члены Мо-
лодёжного совета при Белгородском 
 городском  Совете, которые также ак-
тивно содействовали организации меро-
приятия.

- Особенно приятно, что на сцене вы-
ступали не только студенты, но и сами 
участники с ОВЗ. Это подчеркивает важ-
ность инклюзии и равных возможностей 
для всех, демонстрируя, что каждый 
способен внести свой вклад и продемон-
стрировать свои таланты, - подчеркну-
ла директор центра, депутат горсовета 
Ирина Севостьянова. 

Дарья ГАВРОНСКАЯ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

 ► В День Неизвестного 
Солдата представители 
органов общественного 
самоуправления 
и волонтёры возложили 
в Пушкарском лесу венки 
и цветы к мемориалу 
безымянному лётчику. 

Эта памятная дата является данью глу-
бокого уважения бессмертному подвигу 
соотечественников, которые пали в бою, 
но по сей день считаются пропавшими 
без вести. На их могилы не могут прийти 
родственники и потомки, но они являются 
героями своей страны и вечно живут в на-
родной памяти.

Как рассказала руководитель местного 
отделения Всероссийского общественно-
го движения «Волонтёры Победы» Анна 
Репина, в начале августа 1943 года был 
подбит советский военный самолёт. Кры-
латая машина врезалась в гору возле 
Пушкарной слободы и взорвалась. Тело 
лётчика через несколько дней нашли и 
похоронили в лесу вездесущие местные 
мальчишки. Среди обломков самолёта 
ими были найдены обгоревшие докумен-

ты и записная книжка пилота. Прочитать 
имя погибшего старшего лейтенанта и 
номер его воинской части не удалось. По-
сле освобождения Белгорода над могилой 
неизвестного лётчика был насыпан курган 
и установлен деревянный крест. В 1977 
году студенты «технолога» соорудили на 
этом месте небольшой памятник из бето-

на. Они занимались поисковой работой, 
но выяснить имя пилота им также не уда-
лось. Решением исполкома Белгородского 
областного Совета народных депутатов в 
1983 году памятнику неизвестному лётчи-
ку присвоен статус объекта культурного 
наследия местного значения. В 2010 году 
городская администрация обновила мемо-

риал, оставив неизменной его простоту и 
лаконичность эпитафии. 

- В День Неизвестного Солдата, 3 дека-
бря, мы традиционно приходим к этому па-
мятнику, чтобы возложить цветы и почтить 
память всех воинов, отдавших жизнь за 
Родину. Их имена не значатся на мемори-
алах, но ратный подвиг - бессмертен. Наш 
священный долг - хранить память о защит-
никах Отечества и передать её следую-
щим поколениям, - отметила Анна Репина. 

Активисты общественного движения 
«Волонтёры Победы» и местного отделе-
ния «Молодой Гвардии» возложили крас-
ные гвоздики к памятнику неизвестному 
лётчику и почтили память всех пропавших 
без вести бойцов минутой молчания.

К мемориалу весь день шли горожане, 
подтверждая, что подвиг героев не забыт. 

Павел ПЕРЕДЕРИЙ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Небо - его обитель  ■ Память

Мир равных возможностей  ■ Дата

 ► 3 декабря - Международный день инвалидов. Это повод ещё раз обратить внимание на людей 
с ограниченными возможностями здоровья. Ведь они не только имеют особые потребности, 
но и сами порой становятся опорой для других, являя пример гражданской солидарности 
и творческой активности.
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Непросто описать словами, как в те-
чение почти полутора часов, сменяя друг 
друга на сцене девятнадцать раз, пол-
сотни артистов разных возрастов языком 
танца рассказывают о том, как прекрасна 
наша страна. Но те, кому посчастливилось 
увидеть это грандиозное шоу, теперь зна-
ют, что такое пластический спектакль и как 
много чувств он может передать со слова-
ми и без слов. С самого его начала зритель 
попадает на урок истории Отечества, где 
вместе с двумя ученицами проходит весь 
путь от древних славян до наших дней. По-
становка рассказывает о богатой природе 
России и широте русской души, о традици-
ях и ценностях нашего народа. Это разго-
вор о важном, о любви к Родине.

- В спектакле задействовано несколь-
ко составов студии - от пятилетних малы-
шей до студентов. Но всех их объединяет 
любовь к своей стране. Сейчас это дей-
ствительно очень острая и важная тема, - 
считает хореограф и режиссёр спектакля 
Ксения Медведева. - Нельзя заставить 
человека любить, но можно показать свою 
любовь и объяснить, почему не любить не-
возможно. Рассказать, сколько всего кра-
сивого, необычного и трогательного есть 
в нашей стране, дать почувствовать её са-
мобытность и силу.

Ксения признаётся, что идея постанов-
ки ей пришла с началом СВО. Она очень 
остро реагировала на людей, которые вне-

запно отказались от Родины. Как человек 
искусства и педагог, своего рода «мирный 
воин», она посчитала своим долгом на-
помнить всем, что своей страной нужно 
гордиться.

- Захотелось рассказать, какая большая 
и многогранная наша Россия, какая у неё 
богатая история и культурное наследие, 
и какое это особенное явление - русская 
душа, неотделимое от русской земли. По-
сле просмотра спектакля каждый сам отве-
тит на вопрос, почему Россия для любви, - 
уверена Ксения. 

И автор не ошиблась в выборе темы. Её 
настроем заразились и другие творческие 
люди, которые не просто поддержали идею 
спектакля, а пожелали внести в него свою 
лепту. Так, в нескольких хореографиче-
ских номерах появляются с песнями Оль-
га Эдерман, Алексей Ничипорук и фолк-
группа «Мальва», органично двигаясь 
вместе с танцорами и, к удивлению зрите-
лей, не мешая друг другу. В роли Юрия Га-
гарина выступает актёр Евгений Овчаров, а 
поэт Александр Савицких - автор названия 
спектакля - читает собственное стихотво-
рение об израненном Белгороде.

- «Россия для любви» - слоган лета 
2022 года. Провокационная фраза, если 
вспомнить обстановку, царившую вокруг. 
Несколько недель она кочевала по лич-
ным перепискам и сторис, живущим 24 
часа, пока мы не нашли для неё первую 
подходящую оболочку - название и афиша 
слэма. И вот теперь с лёгкой руки Ксюши 
Медведевой слоган снова ожил - лучшего 
воплощения этой фразы я бы представить 
не мог. И сам спектакль того стоит. Он сде-
лан о любви и с любовью, - считает поэт.

А уж объяснять составу студии, что нуж-
но донести до зрителя и вовсе долго не 
пришлось, ведь эти люди чувствуют то же 
самое, а постановка - всегда сотворчество 
хореографа и танцоров.

- Когда я начал подготовку к спектак-
лю, то осознал, что каждое моё движение 
должно говорить о том, что невозможно 
выразить словами. Мне кажется, что уда-
лось соединить русскую музыку и историю, 
где переплетены любовь и надежда. Я в 
будущем хочу поступать в театральный 
институт и стать профессиональным арти-
стом. Поэтому мне всё это очень близко и 
интересно, - делится юный солист студии 
Влад Образцов.

Екатерина Щербакова уже окончила 
университет, но продолжает танцевать в 
родном коллективе.

- Мне кажется, мы создавали целую все-
ленную, свой мир. Мы танцевали не только 
для себя, но и для тех, кто ищет любовь 
в наше непростое время в таком сложном 

мире. Мне хочется, чтобы наш спектакль 
стал символом единства, способом соеди-
нить разные поколения и культуры силой 
любви, - говорит она.

Надо отдать должное: работа была про-
делана грандиозная. Помимо постановки 
пластических номеров, нужно было многое 
узнать и рассказать об истории страны, от-
шить около сотни комплектов костюмов, 
подобрать иллюстративный ряд для экра-
на, решить множество технических вопро-
сов. А чтобы раскрыть тему войны, Ксе-
ния познакомилась с волонтёрами фонда 
«Русский порядок» и сама не заметила, как 
стала одной из них. Видеоролик, который 
зрители видели в спектакле, о двух сол-
датах - Великой Отечественной и СВО - 
 команда проекта сняла к 9 Мая сама при 
помощи действующих военнослужащих. 
Они помогали и с окопами, и с реквизи-
том, в клипе всё, даже взрывы, были на-
стоящие. А ночью ребятам открыли храм и 
дали благословение на съёмку. 

- Ощущения были непередаваемые, 
когда настоятель зажёг свечи и в полной 
тишине мы начали снимать, - вспомина-
ет Ксения. - Знаю, что это видео многих 
впечатлило. Ведь в нём заложен глубокий 
смысл. История, к сожалению, повторяет-
ся, и Россия - лакомый кусок для внешних 
врагов - была, есть и будет. 

Оперативная обстановка, конечно, 
внесла свои коррективы в работу студии 
танца. Из-за обстрелов премьера не-
сколько раз переносилась, а коллектив не 
имел возможности заниматься очно почти 
4 месяца. Многие солисты переехали в 
другие регионы. Сложно было заново вы-
страивать систему репетиций так, чтобы 
вернуть былую форму и подготовить до-
стойную премьеру, при этом сознавая, что 
её вновь могут перенести. Но всё же она 
состоялась, и вместе с бурными овациями 
зрителей, которые звучали всю постанов-
ку, а не только в конце номеров и в финале 
спектакля, это стало самым лучшим по-
дарком для артистов.

- Меня потрясла история царской семьи. 
Почему-то больше всего запомнилась она, 
не яркие и красочные номера, а этот груст-
ный, трогательный и такой пронзитель-
ный, - поделилась зрительница Марина.

- Мне понравился танец маленьких ле-
бедей. Я тоже хочу танцевать на сцене и 
получать цветы, - отдала должное стара-
ниям своих ровесников и их результатам 
пятилетняя Даша. - А самая лучшая - «Ма-
тушка Земля», наша страна такая краси-
вая, - вместе с другими зрителями отме-
тила она воодушевляющий финальный 
аккорд спектакля.

Уж если ребёнку идея понятна, то 
взрослому зрителю и подавно. И самое 
удивительное, что весь этот грандиозный 
замысел был реализован на собственные 
средства. А ведь именно такие проекты, 
в которых задействованы несколько поко-
лений, где дети не просто танцуют, а ещё 
и получают патриотическое воспитание, 
должны находить поддержку. Что ж, на-
деемся, она найдётся, чтобы коллектив 
«Данс Хаос» смог поделиться своей любо-
вью к Родине и на других площадках. 

Инна ПОПОВА
ФОТО ИВАНА ВЕНЕВЦЕВА

Урок любви к Родине  ■ Премьера

 ► В минувшую субботу белгородские зрители побывали на премьере хореографической 
постановки «Россия для любви». Выступление студии современного танца «Данс Хаос» в довольно 
редком и сложном жанре пластического спектакля для многих стало настоящим открытием.

Пластический 
спектакль  
«Россия 

для любви» 
можно посмотреть 

по ссылке:
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 ► В первый зимний 
день городской 
Центр народного 
творчества принимал 
у себя целую плеяду 
белгородских 
композиторов 
и их поклонников.

Поводом для встречи стал I открытый 
городской фестиваль-конкурс вокально-
хорового творчества детей и молодёжи 
«Поём с тобой, наш Белый город!». Его 
целью стала популяризация детско-
го песенного творчества белгородских 
композиторов, а проведение стало воз-
можным благодаря поддержке Прези-
дентского фонда культурных инициатив, 
когда  команда детской музыкальной 
школы № 3 выиграла грант конкурса 
проектов в области культуры, искусства 
и креативных (творческих) индустрий. 

Старт мероприятию дала руководи-
тель управления культуры администра-
ции города Белгорода Ольга Лесных.

- Сегодня Белгород позиционирует-
ся как город сильных людей, и с этим 
действительно нельзя не согласиться. 
Все мы вместе с вами делаем всё воз-
можное, чтобы исцелить раны нашего 
сердца, нашего города. И я уверена, 
что этот проект сделает нас ещё силь-
нее, - сказала Ольга Александровна, по-
желав творческих успехов участникам 
конкурса.

В течение двух недель дети и моло-
дёжь из всех музыкальных школ и дру-
гих учреждений музыкального образо-
вания поборются за звание лучших в 
своих номинациях, выступая на сцене с 
произведениями белгородских компози-
торов, многие из которых написаны на 
стихи наших же поэтов. Кроме того, они 
получат уникальную возможность лично 
познакомиться с авторами, участвуя в 
творческих встречах и мастер-классах.

Оценивать исполнительское мастер-
ство тоже будут белгородские компози-
торы. В состав жюри конкурса-фести-
валя вошли Елена Латыш-Бирюкова, 

Николай Бирюков, Александр Балбеков, 
Евгений Рыбкин и Елена Остер. Почёт-
ными гостями мероприятия стали Лари-
са Ковалёва, Василий Починский, Хри-
стина Денисова и Александр Мосиенко, 
чьи произведения тоже будут звучать на 
прослушиваниях. Эти люди, несмотря 
на оперативную обстановку, продолжа-
ют жить и работать в нашем городе, соз-
давая новую музыку.

Благодарность организаторам фе-
стиваля-конкурса и поздравления участ-
никам от Белгородского регионального 
отделения Союза композиторов России 
передала его председатель Елена Ла-
тыш-Бирюкова, которая возглавила жюри.

- Выдающийся русский композитор, 
музыкальный теоретик, пианист и пе-
дагог Сергей Иванович Танеев когда-то 
заметил: «Исполнение - это второе тво-
рение». Действительно, когда музыка 
начинает звучать прекрасными голоса-
ми, музыкальными инструментами, она 
оживает на нотных страницах и устрем-
ляется к сердцам слушателей. В этом, 
на мой взгляд, заключается самая важ-
ная миссия исполнительства. Мы, ком-
позиторы, это высоко ценим, - отметила 
Елена Юрьевна.

Директор детской музыкальной шко-
лы № 3 Елена Мелихова подробнее рас-
сказала о проекте, с которым её команда 
выиграла конкурс. Оказывается, кроме 
фестиваля с его выступлениями, твор-
ческими встречами и мастер-классами, 
в нём предусмотрены также создание 
своего рода электронной библиотеки - 
нотного архива произведений белгород-
ских композиторов (его можно найти на 
сайте ДМШ № 3) и публикация сборника 
их песен, который тут же был представ-
лен белгородской публике.

- Рабочая группа проекта продела-
ла очень большую работу. Мы оциф-

ровали практически все ноты, которые 
были у нас в школе, а композиторы 
любезно предоставили нам ещё не из-
данные произведения. Я уверена, что 
ресурс, собравший все эти работы, по-
может нам пополнить исполнительский 
репертуар большим количеством про-
изведений наших соотечественников, и 
у нас возникнет потребность проводить 
такие конкурсы если не ежегодно, то на 
постоянной основе. Я уверена, что это 
станет хорошей, доброй традицией Бел-
городчины, - поделилась мыслями Еле-
на  Митрофановна.

Уже в день открытия фестиваля на 
его площадке можно было познакомить-
ся с белгородскими композиторами, 
которые не только присутствовали в 
зале, но и выходили на сцену, чтобы ак-
компанировать исполнителям или даже 
самим исполнять свои произведения. В 
этот день зрители и участники попол-
нили свой музыкальный багаж «Звука-
ми музыки» Елены Латыш-Бирюковой, 
прошлись по «Белгородским улицам» 
и попробовали «Русское блюдо» Евге-
ния Рыбкина, говорили «Здравствуй, 
город белый!» и восхищённо наблю-
дали, как «Мчатся кони» Елены Остер, 
узнали, какая она, «Дорогая земля», и 
хором повторяли «Надейся, Родина, 
на нас» вслед за Александром Бал-
бековым. А в конце мероприятия все 
 восторженно  аплодировали заключи-
тельной части Рождественской кан-
таты «Светлая музыка» от семейного 
тандема Николая Бирюкова и Елены 
Латыш-Бирюковой. Но ведь всё это 
только начало. Впереди ещё две недели 
 торжества музыки, творческих встреч и 
открытий.

Марина МИНДОЛИНА
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Созвездие талантов - детям  ■ Фестиваль
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Шебекино - это приграничный город, 
который постоянно находится под об-
стрелом или атакуется дронами. Во вре-
мя одной из атак беспилотников, враже-
ский снаряд попал в дом Василия. Он 
вспоминает, что было очень громко: дом 
содрогнулся, двери открылись настежь, 
а окна вылетели. Вместе с ним были его 
брат и бабушка с сиделкой. Василий не 
растерялся и оперативно переместил 
всех в безопасное место, а потом до 
прихода взрослых подбадривал бабуш-
ку, которая очень сильно испугалась. 
Когда пришли военные, Василий попро-
сил увезти близких в более спокойное 
место. Бабушка - инвалид 1-й группы и 
передвигается на инвалидной коляске, 
в машину Василий перенёс её на руках. 
Погрузились все быстро, парень сел в 
машину последним, только убедившись, 
что всё в порядке. И в это время начался 
новый обстрел, снаряды часто запуска-
ют повторно по тем же целям. Во второй 
раз всё обошлось благополучно. Близ-
ких удалось вывезти, и Василий очень 
благодарен военным за помощь в труд-
ную минуту. 

За проявленные смелость, реши-
тельность и отвагу при атаке враже-
ских беспилотных летательных ап-
паратов Василий Василевский был 
награждён медалью «За отличие». 
Награду ему  вручили в БГТУ во время 
торжественного мероприятия, посвя-
щённого 474-й годовщине образования 
сухопутных войск.

Василий согласился пообщаться со 
мной и поделиться подробностями того 
дня, который, по словам парня, изменил 
его жизнь.

- Как вам удалось оперативно 
взять себя в руки?

- Было страшно, меня трясло. Но 
главной целью было спасти близких. И 
страх ушёл на второй план.

- Какие чувства вас посетили по-
сле случившегося? 

- Тревога. Потому что не в родном 
доме спишь, не на своей кровати, а там 
всё продолжается. Волновался за отца, 
ведь мы уехали, а он, наоборот, сразу 
поехал к дому, а ведь там опасно, сна-
ряд может прилететь ещё раз.

- А когда близкие оказались в без-
опасности, какие мысли были? 

- Был очень рад, что никого не ранило. 
Первая мысль была, что надо развесе-
лить бабушку. Она в возрасте и очень ис-
пугалась, хотелось её как-то успокоить. 

- Расскажите о своей семье, кто 
учил вас поступать правильно?

- Мама с папой в разводе. Мама и 
отчим - полицейские. Мой отец всегда 
говорит: «Если видишь человека в беде 
и можешь помочь - помоги». Однажды 
я гулял с друзьями, и объявили ракет-
ную опасность. Мы забежали в тор-
говый центр, чтобы спрятаться. В тот 
день было очень громко, по городу били 
сильно. Там была маленькая девочка, 
которая очень испугалась и спряталась 
за маму. Она напомнила мне мою млад-

шую сестру, и я не смог пройти мимо. 
В итоге мне удалось её развеселить. А 
когда мы с ребятами увидели раненных, 
то побежали к ним и отдали им жгуты.

- Вы получили медаль «За от-
личие». Что это изменило в вашей 
жизни, планах, не взяли ли вы курс на 
военное направление? 

- Нет. Безусловно, я думал об этом. 
Многие считают, что я смогу построить 
хорошую военную карьеру. Но я не про-
хожу по здоровью, да и с близкими рас-
ставаться не хочу. Поэтому я принял ре-
шение доучиться. 

- Вы считаете себя героем? 
- Нет. И считаю, что ни к чему возвы-

шать себя. Я помог близким - это нор-
мально, ну а то, что получил медаль, 
просто приятно. 

- Изменилось ли отношение окру-
жающих к вам после полученной на-
грады? 

- Нет, всё по-прежнему, ведь я не из-
менился. У меня такой круг общения, где 

никто себя над другими не возвышает, 
все воспитанные. И думаю, что есть у 
нас ещё не один такой человек, с похо-
жей историей, но без медали, и я не ста-
ну хвастаться, что у меня она есть. 

- Дайте совет сверстникам и в 
целом подрастающему поколению?

- Учиться, увлекаться, не бездельни-
чать, ценить время, всегда помогать лю-
дям, которые попали в беду.

Сегодня 102 студента БГТУ имени 
Шухова защищают свой дом на передо-
вой. Они проявляют храбрость и стой-
кость, присущие настоящим защитникам 
Отечества. Другие студенты, помладше, 
не остаются в стороне и смело протя-
гивают руку помощи нуждающимся в 
трудную минуту. Они - пример для под-
ражания подрастающему поколению. 
Из таких и вырастают настоящие герои 
Отечества.

Анна ЛУЖКОВА
ФОТО ПРЕСС-СЛУЖБЫ БГТУ ИМ В.Г. ШУХОВА

История прекочевавших из английского 
в русский словечек начинается в середи-
не XVI века, когда царствовавший на тот 
момент Иван Грозный устанавливал от-
ношения с Англией. Российские послы, 
контактируя с чужеземными коллегами, 
привозили домой различные английские 
наименования. Обычно ими являлись 
чины, должности и иные категории слов из 
политической сферы. Тенденцию налажи-
вания отношений с англичанами продол-
жил Пётр I, а в русском языке появились 
термины, связанные с кораблестроением, 
торговлей и культурой. В пятидесятые-
шестидесятые годы ХХ века на улицах 
советских городов можно было заметить 
«стиляг». Приверженцы этой субкульту-
ры пытались походить на американцев 
как внешним видом, так и словарным за-
пасом. Именно в это время появляются 
такие сленговые слова, как «шузы», «ол-
довый» и другие. И всё же пиком распро-
странения англицизмов принято считать 
90-е года прошлого столетия. С разви-
тием различных сфер, таких как научная 
и культурная, в структуру языка прочно 
вошли и новые его составляющие.

Сейчас иноязычия сильно распро-
странены среди русскоговорящих лю-
дей, и дабы подтвердить это, я провела 
опрос на тему влияния английского сло-
ва на речь русских людей. Опрашивае-
мыми стали ученики десятого класса и 
работники школы № 50 города Белгоро-

да в количестве 17 человек. Им предла-
галось ответить на несколько вопросов, 
а именно: пользуются ли они англициз-
мами, и если да, то какими именно, при 
каких обстоятельствах и из каких ис-
точников англицизмы пришли в их речь. 
Из результатов опроса выяснилось, что 
94 % респондентов пользуются словами 
английского происхождения. Чаще всего 
ими являются сленговые выражения, а 
также компьютерные термины. Основны-
ми источниками распространения заим-
ствований являются социальные сети, 
телевидение и общение с подростками. 
Что касается ситуаций, в которых англи-
цизмы используются, то это непринуж-
дённое общение, переписка в социаль-
ных сетях и даже учёба.

Нынешние языковые заимствования 
можно рассортировать по следующим 
категориям: англицизмы в политике (кон-
ференция, президент, медиа), в культу-
ре (номинация, креативность, имидж), в 
экономике (маркетинг, инфляция, аккре-
дитив), в науке и технике (дисплей, джой-
стик, интерфейс), в спорте (маунтинбайк, 
фристайл, чемпионат), в повседневной 
жизни (секонд-хенд, дресс-код, супер-
маркет) и иных сферах деятельности. 
С каждым годом количество иноязыч-
ных слов в каждой из этих категорий всё 
увеличивается, а их влияние и популяр-
ность среди населения только растёт. 
Однако почему же так происходит?

Обычно лингвисты выделяют следую-
щие причины появления англицизмов в 
великом и могучем. Во-первых, это по-
требность обозначить предмет, термин 
или какое-либо иное понятие, которого 
ранее в русском языке не существовало. 
Так в языке появляются такие знакомые 
нам слова, как «сайт», «ноутбук», «под-
каст». Во-вторых, упрощение речи. Боль-
шинство понятий, ранее обозначавшихся 
большим словосочетанием, заменяются 
более «лёгким» англицизмом. Поэтому 
вместо «общего образа организации» 
мы просто скажем «бренд». Эти две при-
чины являются оправданными, так как 
тут англицизмы обогащают язык новыми 
понятиями, а также упрощают разговор.

Однако существуют и неоправданные 
причины использования иноязычных 
словечек. В этом случае использования 
англицизмов язык не только не стано-
вится богаче, но и теряет свою самобыт-
ность. К самой яркой подобной причине 
можно отнести моду на западную куль-

туру, из-за которой вместо «управляю-
щего» мы говорим «менеджер», вместо 
«уборки» - «клининг», а вместо «творче-
ский» - «креативный».

А вот, что думает об англицизмах 
учитель английского языка МБОУ «СОШ 
№ 50» Мария Борисовна Дунаева:

- К англицизмам в русском языке я 
отношусь философски. Язык - живой 
организм, для него естественно заим-
ствовать другие слова и органично впи-
сывать их в лексикон. Или не вписывать. 
Всё ненужное со временем отвалится, 
слова забудутся, как будто их и не было. 
И произойдёт это независимо от того, 
нравится нам процесс заимствования 
или нет. Могу честно признаться, что не-
которые из современных англицизмов 
меня устраивают. Иногда они лаконично 
называют то, что долго объяснять на рус-
ском, иногда описывают то, чего раньше 
не существовало вообще. У меня нет же-
лания вести борьбу с тем, что для языка 
естественно. Вспомните, были времена, 
когда высшие сословия вообще говори-
ли только по-французски. И русский язык 
за это время никуда не пропал. И сейчас 
не пропадёт. Я не люблю только «сле-
пое» желание заменять на англицизмы 
все слова в предложении, где это нужно 
и где в этом нет необходимости. Всё хо-
рошо в меру.

С этим мнением трудно не согласить-
ся, ведь хоть англицизмы и являются 
довольно нестандартными средствами 
общения, совсем отказаться от них бу-
дет сложно. Но это не означает, что за-
имствования должны звучать через каж-
дое слово. Помните, что язык - главное 
национальное сокровище, которое мы 
должны оберегать.

Дарья ГОМОЗОВА
ФОТО ИЗ СВОБОДНЫХ ИСТОЧНИКОВ

Заимствования - необходимость или враг языка?
 ► В последнее время словарь русского языка обильно 

пополняется различными иноязычными словами, а вместо 
привычного «брат», «знаменитость», «чудак» можно 
услышать «сиблинг», «селебрити», «фрик». Вы скажете, что 
это новомодная тенденция, а лингвисты скажут, что это 
привычное явление и называется оно «англицизмы». Именно 
о них мы и расскажем.

Откуда берутся герои
 ► Студенту второго курса Белгородского колледжа высоких 

технологий при БГТУ им. В.Г. Шухова Василию Василевскому 
семнадцать лет. Он из Шебекинского муниципального округа, 
живёт в селе Ржевка. Несмотря на юный возраст, он уже 
проявил себя как настоящий мужчина и защитник, за что был 
удостоен награды. 
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Безопасность
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Что делать при воздушной тревоге? 
Главное - без паники. Находим указатель 
и уверенно движемся в сторону укрытия. 
Обычно оно находится на нижнем этаже. 
На лифте нельзя, спускаемся пешком. Ну 
вот, теперь в безопасности. Хорошо, что 
эта тревога - учебная. Но чтобы в нужный 
момент в голове всё разложилось по по-
лочкам, эти действия обязательно нужно 
тренировать.

- Тема и цель проведения данной тре-
нировки - проверка готовности руковод-
ства и сотрудников торгового центра - 
места массового пребывания людей - к 
действиям при возникновении ЧС и опо-
вещение при возникновении опасности, 
связанной с проведением специальной 
военной операции, - поясняет специалист 
гражданской обороны МКУ «Управление 
ГОЧС г. Белгорода» Олег Грибакин.

Сотрудники торгового центра не пона-
слышке знают, как важно отработать дей-
ствия до автоматизма. В мае этого года 
подобные навыки пришлось применить в 
реальной ситуации. Часть снаряда упала 
в нескольких метрах от здания - возле 
спортивного центра.

- Нам повезло, что это было в конце 
рабочего дня, в 9 часов вечера, что мини-
мизировало поток посетителей. Торговый 
центр уже закрывался. Тем не менее все 
действия отработали, как должны, - вспо-
минает заместитель директора торгового 
центра Евгений Смоляков.

Вовремя сработала система опове-
щения, а по навигации сотрудники и по-
сетители легко нашли путь в безопасное 
место. Не подвели и окна: за счёт накле-
енной бронеплёнки стеклянное здание 
получило минимальные повреждения. 
Евгений отмечает, что если происходит 
какое-то осколочное попадание, в сте-
клах просто образуются дырки. Но окна 
все остаются на месте. 

В тот раз обошлось без серьёзных по-
следствий. Но расслабляться ни в коем 
случае нельзя. В современных условиях 
каждый человек должен быть готов ока-
зать помощь себе и окружающим. И вот 
охранник отрабатывает действия в слу-
чае ранения посетителя. Тренируется в 
накладывании жгута.

- Важно добиться уверенных, чётких 
действий работников охраны. Они посто-
янно здесь находятся и должны оператив-
но, грамотно, без каких-либо сомнений и 
заминок все свои действия выполнить, - 
отмечает Олег Грибакин.

Единственный способ запомнить - тре-
нировки и ещё раз тренировки. Какая бы 
ситуация ни сложилась, врасплох она за-
стать не должна. 

- Мы все вроде бы как готовы теоре-
тически. Не хотелось бы на практике 
применять. Но я надеюсь, что если что и 
произойдёт, все сработают, как должны, - 
делится Евгений Смоляков.

ФОТО СЕРГЕЯ ЩЕКАЛОВА

Мэр Валентин Демидов рассказал, что 
уже установили шесть модулей. Два из 
них - на Соборной площади, три - в парке 
им. В.И. Ленина, недалеко от центрально-
го входа и КЦ «Октябрь», одно укрытие - 
на набережной «Берега» в районе спор-
тивного кластера. 

- В ближайшее время установим укры-
тие возле Есенинского катка. Вопрос без-
опасности горожан, которые посещают 
общественные пространства, - приори-
тетный. Конечно, постепенно увеличива-
ем число укрытий, - отметил Валентин 
Демидов.

В ходе проверки была установлена 
задолженность по заработной плате 
за сентябрь 2024 года перед сотрудни-
ками ООО «ДЕВЕЛУМ ПГС» в размере 
1 242 856, 55 рублей.

Данные нарушения пресечены про-
куратурой г. Белгорода, в отношении ру-
ководителя возбуждено постановление 
об административном правонарушении 

по ч. 6 ст. 5.27 КоАП РФ (Невыплата 
или неполная выплата в установленный 
срок заработной платы, других выплат), 
кроме того, руководителю ООО «ДЕВЕ-
ЛУМ ПГС» внесено представление. В 
рамках рассмотрения актов прокурор-
ского реагирования образовавшаяся 
задолженность перед сотрудниками по-
гашена.

Стало известно, что мошенники кра-
дут данные с помощью GIF-открыток. 
Они рассылают картинки в мессендже-
рах, при открытии которых на телефон 
попадает вредоносный код и собирает 
ваши данные.

Небезопасными могут быть и кар-
тинки уменьшенного размера, которые 
требуют увеличения. Просмотр может 
перебросить вас на фишинговый сайт, 
который автоматически соберёт персо-
нальные данные.

Будьте бдительными и при получении 
от знакомого человека фото или открыт-

ки, не имеющих функции предпросмотра, 
то есть, содержание которых не отобра-
жается, пока их не откроешь. Лучше по-
звонить отправителю и уточнить, что ему 
самому известно о содержании этого со-
общения.

Есть и ещё одна схема обмана. Афе-
ристы предлагают установить на айфон 
приложение банка, которое сейчас удале-
но из магазина приложений AppStore. Для 
этого нужно зайти в специальный аккаунт 
Apple ID. После входа телефон блокиру-
ется, а за разблокировку злоумышленни-
ки требуют крупную сумму денег.

Лекцию для обучающихся в БГТУ им 
В.Г. Шухова прочёл заместитель дирек-
тора Национального центра помощи про-
павшим и пострадавшим детям Сергей 
Цапенко.

- Если вы вдруг обнаружили замини-
рованный предмет, остановитесь, по воз-
можности осмотритесь. Главное - никакой 
паники. Идите назад теми же шагами, точ-
но так же, как пришли. И только отойдя на 
безопасное расстояние, можете этот объ-
ект сфотографировать и отправить фото в 
службу 112, для того чтобы специалисты 
могли его разминировать, - наставлял он.

Но прежде чем этот алгоритм приме-
нить, мину нужно обнаружить, поэтому 
слушателей ознакомили с разными вида-
ми взрывных устройств, и особое внима-
ние уделили самодельным.

- И для сапёров, и для людей это во-
обще самое опасное, что можно приду-
мать. Это не только рации, это могут быть 
игрушки, шоколадки, а в ноутбук ещё боль-
ше можно заложить, - пояснил лектор.

Занятие оказалось полезным и инте-
ресным. Своим мнением по его результа-
там поделился один из студентов.

- Теперь я знаю, что можно сделать 
при обнаружении какого-либо взрывного 

устройства. То есть не трогать и сообщить 
куда следует. Нельзя подходить, что-то 
бросать, какие-то палки втыкать. Нужно 
сразу сообщить либо МЧС, либо сапёрам. 
Теперь могу поделиться информацией со 
своей семьёй, со своими бабушками и де-
душками, чтобы они это тоже знали и по-
дозрительные предметы не трогали, - от-
метил Руслан Рыбаков.

В течение нескольких дней в белго-
родских школах и вузах проведут 4 заня-
тия, на которых ребята получат знания, 
спасаю щие жизни.

- Сегодня приедут ребята белгород-
ского отделения нашего центра. Они тоже 
поучатся и примут участие в мастер-клас-
се для того, чтобы дальше уже самосто-
ятельно в регионе на постоянной основе 
такие мероприятия проводить, - рассказал 
Сергей Цапенко.

А на прощание звучит универсальный 
совет: 

- Давайте запомним одну фразу от на-
ших коллег из МЧС, сапёров: «Не твоё - не 
бери». 

Это простое правило, которому нас 
учат с детства, в условиях нашей опера-
тивной обстановки может спасти жизнь. 

ФОТО ДЕНИСА БОБКОВА

В теории и на практике  ■ Учения

Знания спасают жизнь  ■ Встреча

 ► Белгородской молодёжи рассказывают, как действовать 
при обнаружении взрывного устройства.

Мобильные угрозы  ■ Мошенничество

 ► Продолжаем знакомить наших читателей с новыми 
схемами хищения денег и личных данных у населения, 
которыми пользуются аферисты.

Справедливость  
торжествует

 ■ Сообщает прокуратура

 ► Мерами прокурорского реагирования восстановлены 
права 19 работников строительной организации.

Для удобства горожан  ■ Укрытия

 ► В общественных пространствах Белгорода размещают 
дополнительные железобетонные укрытия.
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 ► В одном из торговых центров Белгорода прошла 
тренировка действий в случае чрезвычайной ситуации.
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Время героев

Две дороги, две судьбы
Полина - учитель истории, педагог-пси-

холог и завуч в школе. Окончив курсы по 
уходу за ранеными, стала волонтёром-са-
нитаром. Бойцы называют её «сестрич-
кой», женщин постарше, что ухаживают за 
ними, - «мамами».

- Каждый раз, когда я уходила из госпи-
таля, была очень уставшая, - рассказывает 
Полина. - Целый день надо таскать тазы с 
водой, чтобы помыть лежачих, перевора-
чивать их, чтобы поменять постельное бе-
лье, ну и так далее. Ты уходишь со своей 
волонтёрской смены измученная, у тебя 
болит спина, но чувство светлой радости, 
что этот день прожит не зря, перекрыва-
ет все негативные последствия. Вообще 
первые несколько дней работы - это очень 
трудно, нужно время, чтобы привыкнуть ви-
деть таких искалеченных ребят. Какой-то 
процент волонтёров сразу уходит. Со мной 
в потоке пришло несколько женщин, и одна 
даже не смогла выйти на смену, она стоя-
ла в коридоре и плакала. То есть для тех 
людей, которые эмоционально восприим-
чивы, это, конечно, трудно, но через какое-
то время к этому привыкаешь, И я думаю, 
что тут очень важно осознание того, что 
ты нужен, понимание, что если ты сегод-
ня не выйдешь на смену, то какой-то этаж, 
какое-то крыло останется без ухода. И ты 
идёшь в госпиталь, встаёшь рано утром, не 
досыпаешь, тратишь свой выходной и так 
далее, потому что там ты нужнее. 

Михаил возит гуманитарную помощь в 
военные госпитали. Бойцы обращаются к 
нему просто - «брат». Волонтёрские курсы 
он не проходил, зато прошёл СВО и реаби-
литацию после тяжёлого ранения - потери 
обеих ног. 

Сам Михаил родом из Белгородской 
области, приграничного Грайворонского 
округа. Стать добровольцем решил осе-
нью 2022-го, когда начали бомбить его 
село. 

- Я сам попал под два обстрела, под 
две эвакуации. У меня были покошены де-
ревья на участке. Соседу напротив попало 
прямо в гараж. Разбило новый мотоцикл, 
машину. Это всё случилось буквально за 
полчаса. А у меня двое детишек дома. Не 
понимаешь, что происходит, но видишь 
страх детей. Бах-бах, всё летит, сверкает. 
Дети плачут маленькие. И ты реально по-
мочь ничем не можешь. Страшно за них 
было. И реально можно было умереть у 
себя дома, - вспоминает Михаил. 

После этого он и принял решение идти 
защищать родную землю. 

- Да, я хотел пойти именно защищать 
Белгородскую область. Молодой, думаю, 
здоровья много. Пойду, помогу Родине. 
Такие мысли были. Поговорил с дедушкой. 
Он у меня военный лётчик. Дедушка с ба-
бушкой меня поддержали, - говорит он. 

О том, что может не прийти обратно 
или потерять обе ноги, Михаил тогда не 
думал.

На минном поле
Сегодня ему не верится, что год на-

зад, когда попал в московский военный 
госпиталь, не хотел жить. О том, что боец 
пережил на фронте, никто из сестричек не 
узнает. Это то, о чём ребята, как правило, 
молчат. Журналистам же Михаил сдался, 
и мы долго расспрашивали его. 

Это случилось 18 октября 2023-го под 
Авдеевкой. В четыре утра они отправи-
лись на задание - разминирование тропы. 
И парень, который шёл впереди с метал-
лоискателем, пропустил мину. Михаил 
«нашёл» её правой ногой. Ранило всех ше-
стерых. Одну ногу оторвало сразу. Вторая 
была изувечена. 

- Я просил, чтобы меня пристрелили. 
Была такая дикая боль. Я вообще не по-
нимал, что происходит, - признаётся он, - 
полз на локтях назад и чувствовал спиной 
мины, как они не взорвались - не знаю.

Подходить было опасно. Но Александр 
Меркулов, сам раненый в ключицу и коле-
но, добрался до него, теряющего сознание 
в попытке затянуть жгуты на ногах, помог 
их дотянуть, вколол свой промедол. По-
том сообщили о раненых в другой отряд, 
который шёл за ними. Михаила положили 
на носилки и понесли. В это время вокруг 
продолжали лететь мины. Трижды ребята 
вынуждены были останавливаться, пере-
жидать обстрелы. К счастью, никого не 
задело, смогли донести до места, где ока-
зали первую квалифицированную меди-
цинскую помощь. 

- Повезло, что эвакуационная груп-
па быстро приехала. Потому что было 
очень много тяжёлых, сразу на операцию 
передали. В четыре утра подорвался, а в 
четырнадцать уже лежу, скидываю про-
стыни, у меня ноги перемотаны, - расска-
зывает Михаил. 

«Все проходят разные стадии послеопе-
рационного периода после ампутации: кто-
то проходит через депрессивные пережи-
вания, кто-то испытывает полную апатию, а 
кто-то очень злится на врачей. Я помню, что 
я был в шоке, осознав, что у меня нет ног, 
двух ног! Я точно помню, что одну оторвало 
сразу, а вторая была изувечена, но была! 
Я был уверен, что её можно было спасти. 
Это сейчас я уже понимаю, что нет, нель-
зя. Я ненавидел врачей. Я орал на них, что 
они отрезали мне ногу. Я думаю, что мно-
гие после ампутации винят в этом медиков. 
Но это неправильно, так проявляется шок. 
Я хотел бы выразить благодарность всем 
медицинским работникам на передовой. 
Большое человеческое вам спасибо за то, 
что вы делаете, и за каждого спасённого 
бойца!» - написал позже Михаил в одном 
из своих постов в соцсетях. 

Через месяц ему предстояло пережить 
ещё один шок - расставание с женой, ма-
терью своих детей - трёхлетнего сына и 
девятилетней дочки. Боец говорит: не пла-
кал. Рыдал. Неделю. Но никому не призна-
вался. Соседи по палате думали, что при-
чина - ноги. Они долго заживали. А Михаил 
до этого был уверен, что о боли знает всё. 

- В моём опыте есть несколько слу-
чаев. Заходишь в палату и сразу видно, 
поддерживают ли бойца родные или нет. 
Те ребята, которых поддерживают, более 
спокойные, более весёлые. Они быстрее 
смиряются с тем, что с ними произошло, 
понимают, что на этом жизнь не останови-
лась, и после выписки, когда они приедут 
домой, их обязательно тепло встретят, 
поддержат. И также видно по лицам тех, 
которых никто не поддерживает, что им са-
мим страшно возвращаться домой в таком 
состоянии, - говорит Полина. 

Но Михаил Прокопенко, рядовой с по-
зывным «Прокоп», оставшийся в 28 лет 
без ног, в очередной раз выбрал жизнь. 
Даже не подозревая, насколько это вза-
имно. У судьбы на него были свои планы. 
Первые выезды в коляске были в храм, 
физическое исцеление подкреплялось 
духовным. Он начал замечать: в какой бы 
палате не находился, вокруг него всегда 
собирались компании. Ребята тянулись 
к Михаилу. Всего в госпитале он лежал 
восемь месяцев. И лежал не без дела: 
помогал собирать мебель для вновь по-

ступающих, помогал новичкам адаптиро-
ваться. О больничных буднях солдата, 
который оказался в инвалидной коляске, 
Михаил начал рассказывать в социаль-
ных сетях. Правда, для этого пришлось 
побороть своё стеснение. И когда посы-
пался шквал сообщений со всей стра-
ны - от таких же ребят, как он, от их жён 
и матерей, понял, насколько может быть 
полезен и какой дар в нём открыла траге-
дия - дар возвращать к жизни других че-
рез личный пример. 

- Хочу помогать другим ребятам, таким 
же, как и я, потому что многие ничего не 
знают о том, как им жить дальше, какие 
возможности есть (например, обучиться 
вождению автомобиля, только на ручном 
управлении), как таким, как мы, помогает 
Министерство обороны или Фонд защит-
ников Отечества. Я увидел, что начал при-
носить какую-то пользу, что ребята начали 
писать мне из других городов. Звонят ма-
тери, сёстры, жёны, спрашивают. Ребята 
тянутся ко мне, понимают, что они не одни. 
Я приезжаю в госпитали, показываю им: вы 
все - воины, вы же не просто упали, не про-
сто отморозили ноги. Вы на войне были. 
Вы герои нашей страны на самом деле. 
Этого не нужно стесняться, - говорит се-
годня Михаил. 

Он уверен: все эти люди смогут спра-
виться с испытанием и скоро снова будут 
на улицах среди нас. Многие уже вышли из 
больниц.

- И неважно, по какой причине они пош-
ли на СВО, но они свой долг отдали и вер-
нулись живые. А это очень трудно - быть 
живым, - отмечает наш герой. 

История любви
В прошлом году в госпитале Полина по-

знакомилась с Михаилом. И в том же году 
стала его женой.

- Во мне проснулось какое-то светлое 
чувство, как в детстве. Хотелось смотреть 
на него, радовать, видеть его улыбку, эти 
чистые голубые глаза. Настолько светлый, 
добрый человек, что хотелось быть рядом 
и немножечко погреться его теплом, - рас-
сказывает она. - Я помню очень хорошо 
день нашего знакомства, когда я стала 
помогать ему, повезла его в душ. У меня 
возникли трудности с вывозом инвалидной 
коляски обратно через порожек. И я нача-
ла её приподнимать. И в этот момент он 
говорит мне: «Так, чтобы я больше этого 
не видел, женщина не должна поднимать 
тяжёлое». И у меня в голове будто что-то 
переключилось: мужчина, находясь в та-
кой сложной ситуации, в первую очередь 
думает о том, что мне тяжело за ним уха-
живать. Наверное, именно в этот момент я 
в него влюбилась.

Сейчас Михаил говорит, что если бы 
вернулся назад, то всё равно выбрал бы 
эту жизнь, в которой он, хоть и потерял 
ноги, но встретил любовь, и которая от-
ринула всех лишних людей. Сейчас его 
круг общения - боевые товарищи и те, кто 
прошёл испытания, подобно ему самому. 
Теперь он помогает раненым бойцам в 
госпиталях, возит им гуманитарные грузы, 
проводит большую патриотическую работу 
со школьниками. 

«После того как я потерял ноги и меня 
оставила жена, я много раз думал о том, 
как и зачем теперь жить. Я был потерян и 
не понимал, почему в моей жизни произо-
шёл такой переворот. Казалось, что это 
просто страшный сон. Когда невыносимо 
больно внутри, там, в груди, то кажется, 
что это ненормально и вот-вот должно за-
кончиться. Но каждый день я просыпался в 
этом страшном сне. Однажды на исповеди 
госпитальный священник мне сказал, что 
если Господь оставил мне жизнь, то для 
чего-то. Значит, я кому-то нужен», - пишет 

он на своей странице и получает живой от-
клик.

«Здравствуйте, Миша! Я читаю все 
ваши истории, и я вами восхищаюсь. Вы 
очень целеустремлённый человек. Вы уве-
ренно идёте к своей цели. Со мной рядом 
живёт один мужчина - в одном посёлке, на 
одной улице и рядом дома. Тоже потерял 
обе ноги. Сейчас он находится в госпи-
тале, где учится ходить на протезах. Он 
никак не может взять себя в руки, сколь-
ко жена слёз пролила, а он одно твердит, 
что без ног это не жизнь. Я отсылала ему 
все ваши статьи, ваши творения. Говорили 
ему о том, что жизнь только начинается. И 
вы знаете, он задумался о том, что мы ему 
говорили, показывали, читали. Он снова 
хочет жить. Миша, благодаря вашим по-
стам, люди снова хотят жить. Я желаю вам 
искренне, от всей души быть счастливым, 
любимым, здоровым. Пусть ваши возмож-
ности растут с каждым днём. Спасибо вам 
за то, что вы есть», - написала ему в ком-
ментариях одна женщина. 

На протезах Михаил шесть месяцев. 
Три из них учился держать равновесие, 
распределять нагрузку, в общем, зано-
во ходить. Сейчас закрепляет навык на 
бегу - когда навещает раненых бойцов и 
проводит уроки мужества в школах, когда 
ежедневно ходит в спортзал и наводит по-
рядок на даче. Всё на своих двоих, на ти-
тановых. Он и надежда покалеченных бой-
цов, и опора для своей семьи.

- Птичка моя, - обращается ласково Ми-
хаил к Полине и поясняет: - У неё позыв-
ной «Птичка».

- А разве у волонтёров тоже позывные 
есть?

- Нет. Но я ей дал позывной «Птичка», - 
улыбается он.

- Ну, потому что я там бегала по госпи-
талю от одного раненного к другому, много 
дел было, очень быстро бегала, - смеётся 
Полина.

И вот, благодаря ей, у героя началась 
новая жизнь, о чём он тут же рассказал 
друзьям в сети, вселяя надежду, что и для 
них судьбой уготовано нечто прекрасное: 

«Делюсь радостью! Я женился! Же-
нился на маленькой хрупенькой девушке, 
которая работала волонтёром в нашем 
госпитале. В первую же встречу после на-
шего краткого разговора я почувствовал 
что-то настоящее и родное, и это нельзя 
потерять! Это мой человек! И мы начали 
дружить. Чистой, бескорыстной дружбой, 
где людям просто интересно разговари-
вать, где хочется быть рядом, где приятно 
смотреть в родные глаза с ласковым взгля-
дом. А потом мы поняли, что это любовь. 
Настоящая! От Бога! Которая приходит 
тогда, когда человек духовно чист, где его 
сердце готово принять этот Божий дар. По-
няли, приняли и бережём! Я говорю ей о 
том, что я свои ноги поменял на настоящую 
любовь, так как если бы не моя страшная 
травма, то мы бы никогда не встретились. 
Слава Богу за всё». 

Ольга ЧЁРНАЯ
ФОТО СО СТРАНИЦЫ МИХАИЛА ПРОКОПЕНКО 

«ВКОНТАКТЕ»

Позывной «Птичка»
 ► Что происходит в стенах военных госпиталей? Как чувствуют себя ребята, которые получили 

увечья на поле боя? Кто поддерживает их и помогает не сдаваться в мирной жизни? Наши 
герои - волонтёры: санитарка и ветеран СВО, которые своим примером вселяют желание жить 
и дают силы надеяться на счастье.

Фильм 
«Позывной 
«Птичка» 
смотрите 

по ссылке:
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Образование

Исчезнувший рейс

Антон Солошенко - второкурсник 
Белгородского госуниверситета, обуча-
ющийся по специальности «перевод и 
переводоведение» и грызущий гранит 
китайского с четырёх лет, то есть сму-
тить его замысловатыми символами или 
поставить в тупик каверзным вопросом, 
как он думал, почти невозможно. Тем бо-
лее недавно юноша блестяще сдал меж-
дународный квалификационный экзамен 
по китайскому языку четвёртого уровня 
(всего шесть), требующий знание ми-
нимум 1200 иероглифов. Однако летом 
2024 года, оказавшись в аэропорту Шан-
хая, парень не на шутку запаниковал, 
не найдя на табло свой рейс. Электрон-
ные строчки сливались уже в сплошной 
световой шар после многократного про-
чтения, но рейс, вылетающий через три 
часа, на табло отсутствовал. Или нет? В 
тот день он на мгновение засомневался 
в том, что владеет китайским.

- Слава богу, не вчера начал изучать 
язык, поэтому ситуация разрешилась 
быстро, - говорит Антон. - Обратился 
к сотруднику аэропорта, меня отвели 
на информационную стойку, объясни-
ли, что в аэропорту существует специ-
альное метро, что нужно проехать три 
остановки и уже там искать выход к 
самолёту. В общем, это была хорошая 
проверка моей стрессоустойчивости и 
знания языка.

Он ещё русский толком не знал, ког-
да папа Антона, человек начитанный, 
захотел поделиться с сыном мифами и 
легендами Древнего Китая, пересказал 
содержание известного китайского ро-
мана «Путешествие на Запад» и другие 
истории, связанные с загадочной вос-
точной республикой. Мальчик проник-
ся необычными сюжетами и чуть позже 
стал проявлять интерес к языку: а как 
по-китайски «мама», «небо», «дерево», 
«море»?.. Родителям ничего не остава-
лось, как записать ребёнка на курсы, где 
преподавала носитель языка, и Антон 
увлечённо практиковал с ней произно-
шение и правописание, изучал грамма-
тику. Неудивительно, что на первый курс 
университета он поступил с приличным 
багажом знаний.

- Не думал, что детское хобби пере-
растёт со временем в профессиональ-
ный интерес, - признаётся будущий 
переводчик. - Меня в первую очередь 
подкупала одна деталь: я могу сказать 
и понять то, что другие ни сказать, ни 
понять не могут. И я буду обеспечивать 
взаимопонимание между людьми, ко-
торые не способны донести друг другу 
свои мысли, - это же здорово!

Антона больше привлекают техниче-
ские тексты, в чём не последнюю роль 
также сыграл его папа, который работал 
менеджером по продаже стоматологи-
ческих установок. Подобная техника и 
запчасти к ней поступают в основном из 
Китая - с инструкциями на языке произ-
водителя, и Антон попытался как-то пе-
ревести содержание одной из них. Спу-
стя пару часов понял, что бессилен, но 
решил, что это вызов, который он при-
нимает: посмотрим через несколько лет 
кто кого.

Одно слово - три значения
Похожая история у одногруппницы 

Антона Ксении Шамаевой. Девушка слу-
чайно наткнулась в интернете на китай-
ский сериал, отключила перевод, чтобы 
услышать оригинал, и буквально влюби-
лась в непонятный, но мелодичный язык. 
Позже открыла для себя богатейший мир 
иероглифов, захотела разобраться в них 
и понять, как составляются слова, пред-
ложения, передаются смыслы. Поразило 
и то, что одно и то же слово в зависи-
мости от тональности произношения мо-
жет иметь разное значение - как слово 
«ма», например: потяни его голосом сни-
зу вверх и получится «лошадь», сделай 
акцент на последней букве - это «мама», 
произнеси несколько иначе - и выйдет 
глагол «ругать». В общем, ругает ло-
шадь маму, а вернее - чёрт ногу сломит.

- На самом деле это безумно интерес-
но, - не соглашается со мной Ксения. - 
Попробуйте начать изучать китайскую 
культуру, и она накроет вас с головой. 
Во всяком случае, у меня было именно 
так. На первых порах лучше найти рус-
скоговорящего наставника, потом важно 
брать уроки у носителя, чтобы поставить 
правильное произношение.

Студентка планирует заниматься 
переводом китайской художественной 
литературы, но, как и Антона, её также 
притягивают технические тексты. Моти-
ватором невольно стал папа девушки, у 
которого однажды сломался автомобиль 
китайского производства. Он протянул 
дочери инструкцию к машине и попросил 
перевести, чтобы понять, как устранить 
неисправность. Ксения «расшифровала» 
лишь два иероглифа: извини, папуль, - 
не сегодня, как-нибудь в следующий раз. 
Но ручки не опустила: в ближайшее вре-
мя собирается записаться на курсы ав-
томехаников и разобраться в устройстве 
машины, чтобы переводить техническую 
документацию со знанием дела.

- Переводчик с китайского везде себя 
найдёт, - убеждена Ксения Шамаева. - 
Помимо того, что профессия у меня 
интересная, так она ещё с финансовой 
точки зрения выгодна. Я выяснила, что 
переводчикам художественной литера-
туры и переводчикам-консультантам, 
если мы говорим о механике, хорошо 
платят.

Мотив и желание

Ребята пишут на доске иероглифы, 
составляя из них слова, рассказывают 
мне о том, что они означают, а я с то-
ской смотрю на символы, которые они 
мне предлагают освоить, и с надеждой - 
на доцента кафедры второго иностран-
ного языка, кандидата филологических 
наук НИУ «БелГУ» Елену Яковлеву. Уму 
непостижимо: Елена Сергеевна знает 
более пяти тысяч иероглифов (шестой 
уровень международного квалификаци-
онного экзамена), ещё больше слов сво-
бодно переводит, разговаривает и пишет 
на китайском. Неужели выучить его воз-
можно?

- Мотив и желание - главные ваши по-
мощники, - говорит преподаватель. - Ког-
да я училась в университете и пришло 
время изучать второй иностранный, вы-
бирать нам не приходилось: китайский 
язык достался нам сверху. Я тоже снача-
ла была обескуражена. Но шаг за шагом 
поняла, насколько это красивый язык. В 
итоге увлечение привело меня к канди-
датской диссертации, связанной с китай-
ским, и преподаванию языка.

- Сколько вам понадобилось вре-
мени, чтобы понять, что китайский 
вы знаете хорошо?

- Мне кажется, я и сейчас не могу ска-
зать, что знаю его. Как в любом языке, в 
китайском появляются новые слова, ко-
торые мне пока не знакомы. Я всё ещё 
учусь, и это бесконечный процесс. При-

годился ли мне язык в жизни? Однознач-
но да. У меня много друзей в Китае, кро-
ме того моя лучшая подруга - китаянка, 
мы дружим больше десяти лет.

Елена Яковлева несколько раз езди-
ла в Китай на стажировки, в последний 
раз полетела в Пекин в столичный ин-
ститут языка и культуры, где в течение 
семестра проходила обучение: это была 
стипендия для преподавателей. Ки-
тайская культура поразила белгородку 
многовековой историей, традициями и… 
каллиграфией - особым национальным 
искусством, почитаемым в Поднебесной 
всеми от мала до велика.

- Китайские иероглифы и их эстетич-
ное написание - действительно искус-
ство, а не просто средство общения, - 
рассказывает моя героиня. - На улицах 
там нередко можно увидеть, как люди 
окунают большую кисть в воду и рису-
ют на асфальте иероглифы. Для них это 
хобби - как для нас вышивание или вя-
зание. 

Запиши и запомни
Если учишь китайский язык, важно про-

писывать иероглифы на бумаге, чтобы 
запоминать их. Прочитал текст - запиши 
небольшой отрывок, объясняют мне пре-
подаватель и студенты-второкурсники, и 
только спустя годы погружения в язык до-
статочно один раз посмотреть на новый ие-
роглиф, чтобы запомнить его. Ты можешь 
блистать отменным произношением и без 
проблем общаться с носителями языка, но 
когда захочешь написать письмо своему 
китайскому другу, тебе понадобятся сотни 
или тысячи иероглифов. Если только ты, 
конечно, не захочешь упростить себе за-
дачу, как Дмитрий Мешков, но результат, 
почти наверняка, будет такой же.

- Однажды я с помощью носителей язы-
ка выучил на китайском фразу «Меня зовут 
Дима», - делится опытом житель Белгоро-
да. - И даже сделал аудиозапись, чтобы 
потом точно повторять сложное звукосоче-
тание. Спустя годы проверил своё знание 
языка на других китайцах, в ответ услышал 
смех. Как оказалось, некоторые слова в 
моём исполнении звучали то как «курица», 
то как «падшая женщина».

Другое дело - выпускница средней шко-
лы № 4 города Белгорода Галина Плот-
ницкая, единственная школьница региона, 
сдававшая китайский язык на ЕГЭ в 2022 
году. Девушка набрала тогда 87 баллов, 
несмотря на то, что начала изучать его 
лишь в 10 классе. Она всегда тянулась к 
иностранным языкам, но в китайский вло-
жила все силы и душу, потому что он ка-
зался ей самым сложным и красивым од-
новременно. Удивительно, но за короткий 
срок белгородка самостоятельно, а позже 
с помощью педагогов языковой школы до-
стигла невероятных высот, вскоре успеш-
но сдав международный квалификацион-
ный экзамен четвёртого уровня. 

- Запомнить первые 100 иероглифов 
было тяжело. Я сама себе поставила 
определённую планку, и за месяц выучила 
свои первые 150 слов, - рассказывает Га-
лина. - Но за этим результатом - ежеднев-
ные старания: каждый день без выходных 
и праздников садилась учить и повторять 
иероглифы по два-три часа. Часто забы-
вала особенно сложные иероглифы, из-за 
чего расстраивалась и плакала, но брала 
себя в руки и учила дальше. Не каждый 
готов тратить столько времени, но с ки-
тайским только так можно подружиться. 
… Из объёмного списка китайских иерогли-
фов выбираю в интернете один, состоя-
щий из десяти чёрточек и четырёх графем 
(минимальных единиц письма). И значение 
у него доброе, нежное и располагающее к 
изучению чего-то нового - рассвет. Перепи-
сываю несколько раз, пока иероглиф не ка-
жется мне правильным, запоминаю. Оста-
лось только узнать, как он произносится, и 
обзавестись другом в Китае, которому я по 
почте отправлю символ доброго утра. Не 
ругай меня, лошадь: я лишь в начале из-
нурительного пути освоения Поднебесной. 
Антон, подтверди.

Владимир ПИСАХОВ
ФОТО АВТОРА

Гранит китайского, или 
Не ругай меня, лошадь

 ► Можно ли выучить китайский язык, в котором больше 
50 тысяч иероглифов, и остаться в здравом уме и твёрдой 
памяти? Испытание явно для людей терпеливых и усидчивых, 
но даже их стрессоустойчивость рискует пошатнуться 
на пути к постижению древней культуры Поднебесной. 
Антон, подтверди.
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Материалы полосы подготовил Юрий АНДРЕЕВ

В очередных матчах НМХЛ МХК «Белго-
род» играл в городе Боброве Воронежской 
области с местной «ЭкоНивой». В первом 
поединке в общей сложности забросили 
13 шайб. Результат игры - 8:5 в пользу 
«ЭкоНивы». Шайбы у белгородцев на сче-
ту Льва Чиркова (2), Даниила Заховайко, 
Андрея Безрукова и Никиты Эленпорта. 
Повторный матч проходил с ещё большим 

преимуществом хозяев. Воронежцы побе-
дили со счётом 7:2. У белгородцев отличи-
лись Даниил Заховайко и Эдуард Абрамов. 

После этих игр наша команда с восе-
мью очками занимает десятое место в тур-
нирной таблице Восточной конференции. 
Следующие матчи МХК «Белгород» про-
ведёт в Нововоронеже против местного 
«Протона». 

Матч в Туле белгородцы начали уве-
ренно и довели первый сет до  победы - 
25:21. Во второй партии красноярцы 
попытались навязать сопернику борь-
бу, но хозяева быстро перехватили ини-
циативу и выиграли со счётом 25:20. 
А  заключительный сет «Белогорье» 
 уверенно довело до победы - 25:17 и 3:0 
в матче. 

Больше всего очков в нашей команде 

набрали Павел Тетюхин - 17 и Мохам-
мед Аль-Хачдади - 11. Александр Мель-
ников и Георгий Заболотников набрали 
по 8 очков.

После этой победы «Белогорье» под-
нялось на вторую ступеньку турнирной 
таблицы Суперлиги. Следующий сопер-
ник подопечных Александра Волкова - 
кемеровский «Кузбасс».

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОГО САЙТА ВК «БЕЛОГОРЬЕ»

 ► Мария Осетрова стала 
чемпионкой России.

Чемпионат России по плаванию в 
25-метровом бассейне проходил в Санкт-
Петербурге. В главном всероссийском 
старте принимали участие спортсмены из 
70 регионов. 

Белгородская спортсменка Мария Осе-
трова стала чемпионкой России, заняв 
первое место на 50-метровой дистанции 
на спине с результатом 26,51 секунды. 

Также на счету Марии бронзовая ме-
даль в плавании баттерфляем на этой же 
дистанции. Её результат - 25,80 секунды.

Напомним, что белгородские пловцы не 

добивались подобных успехов на чемпио-
натах России более 12 лет. Тогда чемпи-
онкой страны стала Маргарита Нестерова. 

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

Соревнования проходили на базе ке-
меровской «Кузбасс-Арены». В них уча-
ствовали около 500 спортсменов из 53 
регионов страны.

Наши кикбоксёры завоевали целую 
россыпь медалей в различных дисци-
плинах. Золото взяли Жанна Кудряв-
цева в дисциплине «Сольные компози-
ции - свободная форма с предметом» и 
Ангелина Нагорская - «Сольные компо-
зиции - свободная форма». На счету на-
ших кикбоксёров также три серебряные 
и пять бронзовых медалей. 

Подготовили спортсменов к соревно-
ваниям тренеры Кира Борисенко, Евге-
ния Дрокина, Инна Иващенко, Станис-
лав Кржеменевский, Егор Утенин и Олег 
Гугаев.

Урожай медалей  ■ Кикбоксинг

 ► Блестящие результаты 
показали белгородцы 
на чемпионате России.

Сильнейшая в стране  ■ Плавание

Встреча прошла в рамках проекта 
«Футбол в школе».

Игроки футбольного клуба «Салют» 
Денис Дёгтев и Денис Гнедой провели 
эстафету, поиграли с ребятами в футбол и 
сделали памятные фото. Школьники также 
получили подарки от клуба и автографы.

Отметим, что «Футбол в школе» - про-
ект Российского футбольного союза по 
привлечению детей и подростков в самый 
популярный спорт в мире. У школьников 
появляется возможность приобщиться к 
футболу на уроках физкультуры, а также 
проявить себя, приняв участие в регуляр-
ных турнирах.

ФОТО С ОФИЦИАЛЬНОЙ СТРАНИЦЫ ФК «САЛЮТ» 
«ВКОНТАКТЕ»

Дети учатся у мастеров  ■ Футбол

 ► Футболисты «Салюта» 
провели мастер-класс в 
белгородской школе № 41.

Багаж не пополнен
 ► Белгородские хоккеисты дважды уступили лидеру. 

 ■ Хоккей Погоня за лидером  ■ Волейбол

 ► «Белогорье» обыграло красноярский «Енисей».

 ► Белгородцы победили 
на Всероссийских 
соревнованиях 
по акробатическому 
рок-н-роллу. 

Яркое спортивное событие Rock’n’Roll 
& Co прошло в Москве во Дворце спорта 
Ирины Усмановой. За звание лучших бо-
ролись более 260 участников из 29 реги-
онов России.

Белгородские спортсмены Алексан-
дра Ашихмина и Евгений Столяров заня-
ли первое место в дисциплине «Е класс-
микст юноши и девушки».

Тренируется пара в клубе акробати-
ческого рок-н-ролла Formation под руко-
водством Аллы Булгаковой.

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ■ Спортивные танцыСложность 
и красота

Турнир проходил в Ханты-Мансийске 
с участием 160 спортсменов из 35 стран. 
Мужчины соревновались в десяти весовых 
категориях, женщины - в шести. 

По итогам состязаний в весовой катего-
рии до 65,8 кг белгородка Дарья Пирогова 
поднялась на вторую ступень пьедестала 
почёта. В финальном поединке она прои-
грала Ангелине Стрекалиной из Самарской 
области раздельным решением судей.

Готовил нашу спортсменку к соревнова-
ниям тренер Виталий Бондаренко. 

После чемпионата Дарья Пирогова 
сказала, что планирует завершить лю-
бительскую карьеру и уйти в профес-
сионалы. 

ФОТО МИНИСТЕРСТВА СПОРТА  
БЕЛГОРОДСКОЙ ОБЛАСТИ

 ■ Смешанные единоборства

Дорога в профессионалы
 ► Дарья Пирогова стала 

призёром чемпионата 
мира по спортивной 
борьбе ММА. 
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По горизонтали: Максим. Скарб. Азия. 
Ужимка. Желе. Шифр. Мате. Рза. Новь. Ласт. 
Нива. Угри. Сааб. Дымоход. Опал. Иоа. Эмир. 
Глава. Опята. Мавка. Шрифт. Джонкер. Адоба. 
Амок. Нанду. Ванесса. Ляссе. Иртыш. Атолл. 
Увар. Янки. Тот. Кеды. Лыко. Вкус. Корд. 

По вертикали: Акушер. Мармелад. Бутерброд. 
Тм. Княжество. Мах. Изнанка. Альтан. Изер. 
Грим. Ливанов. Фианит. Илия. Гейм. Анна. 
Подруга. Краб. Форд. Анид. Астероид. Нотация. 
Немо. Журналист. Квас. Макушка. Акела. Очёс. 
Увал. Скот. Ярлык. Леви. 

Ответы 
на сканворд,
опубликованный 
в № 47
от 29.11.2024 г.

ГОРОСКОП

Источник: gadalkindom.ru

СО 9 ПО 15 ДЕКАБРЯ
Что звёзды обещают

ОВЕН 
На этой неделе не стоит планировать крупные покуп-
ки, да и от любых других финансовых операций стоит 
отказаться. Лучше займитесь творчеством. В случае 
непредвиденных обстоятельств от вас потребуется бы-
страя реакция и молниеносные решения. Также период 
подходит для поездок.
ТЕЛЕЦ 
Вас ждёт неоднозначный период. Хорошее может обер-
нуться плохим, негатив - позитивом. Может выпасть 
шанс получить что-то новое, но потерять старое. Сле-
дует чётко давать отчёт своим мыслям и действиям. 
Работу с важными документами лучше отложить. Это 
время пассивного поведения.
БЛИЗНЕЦЫ 
Быстро реагируйте на изменяющуюся ситуацию, прини-
майте смелые решения и берите на себя ответствен-
ность. Будьте энергичны и не бойтесь дел. Творите - и 
найдёте неординарные решения. Будьте осторожнее с 
тратами, возможно, они напрасны. А вот путешествия 
благоприятны.
РАК 
Наступает довольно пассивный период, но он может 
разрушить планы. Готовьтесь принимать решения бы-
стрее обычного. Вы будете вызывать недоумение у 
окружающих, возможны косые взгляды и даже презре-
ние. Не стоит зацикливаться на неудачах, скоро вас 
ждёт приятный сюрприз.
ЛЕВ 
Жизненные силы на высоком уровне. Сложные дела 
даются с лёгкостью, а общение не заставляет лезть за 
словом в карман. К выходным вероятны денежные по-
ступления, даже больше ожидаемых. Хорошее время 
для физических нагрузок. Не отказывайтесь от советов 
близких, они сейчас особенно полезны.
ДЕВА 
Отличная неделя, чтобы улучшить финансовое поло-
жение. Налаживайте контакты с деловыми партнёра-
ми, стройте новые планы. Но помните, что хотя удача 
и на вашей стороне, основную массу работы придётся 
сделать самим. Во второй половине недели возможны 
лёгкие ссоры с близкими.
ВЕСЫ 
Следует заняться физическими упражнениями, актив-
ным отдыхом или общением с близкими друзьями. Ду-
шевная теплота, доверчивость и великодушие женщин 
могут затруднить взаимопонимание. Мужчинам не стоит 
быть слишком требовательными. Победа может обер-
нуться потерями.
СКОРПИОН 
Неделя подходит для реализации давних идей и ис-
полнения чьих-то желаний. Прислушайтесь к советам 
окружающих. Хорошее время и для заработка. Прояви-
те все свои творческие способности. Смело беритесь 
за самые сложные задачи. В финансовых тратах себя 
можете не ограничивать.
СТРЕЛЕЦ 
Отличный период, чтобы преобразовать свою энергию 
во что-то полезное. Первая половина недели хорошо 
подходит для деловых встреч и заключения договоров. 
Любая деятельность будет иметь успех. Вторая полови-
на недели будет наполнена теплом и заботой близких, 
вероятны приятные сюрпризы.
КОЗЕРОГ 
Финансовое положение улучшается, общение с людь-
ми налаживается. Не отказывайтесь от коммерческих 
предложений, они могут иметь большой потенциал. 
Начните планирование будущих трат, если вы возьмё-
те это за систему, можно достигнуть больших успехов. 
Будьте увереннее в себе.
ВОДОЛЕЙ 
Период благоприятный, особенно для предпринимате-
лей. Вы притягиваете положительные эмоции и удачу. 
Некоторые из вас будут подвержены обману со стороны 
близких. Отложите крупные покупки. Постарайтесь из-
бегать скоплений людей и ограничьте посещения обще-
ственных мест.
РЫБЫ 
Будьте настойчивы и упорны - и успех вам обеспечен. 
Смело беритесь за дело - коллеги позавидуют вашей 
работоспособности. Но не забывайте и о личной жизни, 
иначе не избежать обид. Помните, что родные и близ-
кие - главная ценность. Оставьте часть своей жизнен-
ной энергии для них.

Календарь погоды на неделю с 6 по 12 декабря
6.12
ПТ

7.12
СБ

8.12
ВС

9.12
ПН

10.12
ВТ

11.12
СР

12.12
ЧТ

Атмосферное 
давление,
мм рт.ст. 

ночью 754
днём 751

ночью 750
днём 750

ночью 750
днём 749

ночью 748
днём 745

ночью 742
днём 742

ночью 745
днём 747

ночью 750
днём 753

Температура 
воздуха, °C

ночью -3
днём -2

ночью -2
днём -1

ночью -1
днём 1

ночью 0
днём 2

ночью 1
днём 4

ночью 1
днём 1

ночью 0
днём 3

Комментарий 
к погоде

Облачно, 
небольшой 

снег

Облачно, 
небольшой 

снег

Переменная 
облачность, 
без осадков

Переменная 
облачность, 
без осадков

Облачно, 
небольшой 

дождь

Переменная 
облачность, 
неб. дождь

Переменная 
облачность, 
без осадков

Направление 
ветра Ю-В Ю-В Ю-В Ю-В В В Ю-В

Скорость
ветра, м/с 5 6 6 4 0 4 3

cgms.ru

- Алло! Я попал в реанимацию?
- Нет, пока только позвонили.

***
Одна сотрудница другой:
- Наш сисадмин нас солнышками считает. 
Так и говорит: «С вами всё ясно!»

***
Заблудился мужик в лесу. Идёт по лесу и 
орёт во всё горло:
- Аууууу!
Выходит навстречу медведь и спрашивает:
- Чего орёшь?

- Да вот, заблудился, думаю, может, кто 
услышит.
- Ну, я услышал, легче стало?

***
- Чем отличаются календари для работаю-
щих и пенсионеров? 
- Для работающих отмечены выходные и 
праздничные дни, а для пенсионеров - дни 
магнитных бурь.

***
- Пацаны, а можно с вами поиграть?
- Вон у него спроси. Это его мяч.

Так проходил кастинг в дворовый футбол. 
***

- Вчера признался невесте во всех своих 
грехах!
- Ну и что?
- Не помогло, свадьба через три недели.

***
Таксист пассажирке:
- Вы ночью на окраине садитесь в такси, а 
вы не боитесь, что я - маньяк?
- Два маньяка в одной машине - маловеро-
ятно.

☺■ Анекдоты недели■ Мудрые мысли
Только тот народ, который чтит своих героев, 
может считаться великим. 

Константин Рокоссовский
Герой - это тот, кто творит жизнь вопреки 
смерти, кто побеждает смерть. 

Максим Горький
Я много раз видел, как солдаты подымались в 
атаку. Это нелегко: подняться в рост, когда 
смертоносным металлом пронизан воздух. Но 
они подымались! 

Георгий Жуков

СМОТРИТЕ НАС 
в сети кабельных операторов  

города Белгорода и Белгородской области 

НА 22 КАНАЛЕ 
ПАО «Ростелеком», МТС,  

«Зелёная точка», «Русич-ТВН»

Телеканал «Белгород 24»

#БЕЛГОРОДМЕДИА

Читайте актуальную информацию  
на сайте www.belnovosti.ru

Подписывайтесь на наши страницы во всех соцсетях
Реклама
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Тёплые Окна

Алюминиевые системы  
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ
АЛЮТЕХ и ТАТПРОФ

Окна только с виду выглядят одинаково
Ремонт пластиковых окон

Приглашаем к сотрудничеству дилеров

ПВХ профиль класса А
СЕКЦИОННЫЕ ВОРОТА

ул. Белгородского полка, 51, www.teplue-okna.ru500•216, 500•724 Ре
кл

ам
а

Акционерное общество «АГРОФИРМА «ОКТЯБРЬСКАЯ»
(Республика Мордовия) 

приглашает на работу:
• управляющих отделениями, з/п 200 000 рублей;
• заведующего молочно-товарной фермой, з/п 150 000 рублей.
Предприятие расположено в Республике Мордовия (Приволжский федераль-

ный округ), является многоотраслевым высокоэффективным агрохолдингом, од-
ним из крупнейших сельхозпроизводителей региона.

Требования к кандидатам: 
• сельскохозяйственное образование (зоотехния, ветеринария, инженерное, 

агрономия и т. п.);
• опыт работы по специальности.

Условия:
• стабильная своевременная выплата заработной платы два раза в месяц, по 

итогам работы за год выплачивается премия;
• предоставляется служебный автомобиль;
• предоставляется благоустроенный коттедж в п. Большая Елховка Лямбир-

ского района Республики Мордовия с возможностью передачи в собственность 
бесплатно после 10 лет работы на предприятии (п. Большая Елховка расположен 
в 7 км от города Саранска (столица региона), в посёлке имеется средняя обще-
образовательная школа, детский сад, музыкальная школа, спортивная школа, 
магазины, торгующие всем необходимым, практически в центре села на площа-
ди 20 тыс. кв. м расположен пруд, оборудованный местом для купания.

Обращаться по телефонам: 8 (83441) 3-10-19, 8 (8342) 25-27-99, 8 (8342) 25-27-82, 
резюме отправлять по электронной почте: aisandin@mail.ru, почтовый и юридиче-
ский адрес: 431503, Республика Мордовия, Лямбирский район, п. Большая Елховка, 
ул. Заводская, 12, наш сайт: https://oktbroiler.ru/ ФОТО АО «АГРОФИРМА «ОКТЯБРЬСКАЯ»

Реклама
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БАЛКОНЫ  ОКНА  ДВЕРИ
ЛЮБОЙ СЛОЖНОСТИ, ЛЮБОГО ЦВЕТА, 

ИЗ АЛЛЮМИНИЯ И ПВХ
20
лет

опыта

Ре
кл

ам
а

ОТДЕЛКА БАЛКОНОВ ПОД КЛЮЧ
ВНУТРЕННЯЯ/НАРУЖНАЯ. КРЫШИ. УТЕПЛЕНИЕ,  

СВАРОЧНЫЕ РАБОТЫ, СВЕТ, ВСТРОЕННАЯ МЕБЕЛЬ.
ГАРАНТИЯ, 
ДОГОВОР.

ЧЕСТНАЯ 

ЦЕНА!
СКИДКИ!

Пан 
Балкон ОСТЕКЛЕНИЕ КОТТЕДЖЕЙ, БЕСЕДОК,  

ТЕРРАС, ЗОН БАРБЕКЮ. МОСКИТНЫЕ СЕТКИ.  
РАЗДВИЖНЫЕ СИСТЕМЫ, ПОРТАЛЫ, 

МУЛЬТИФУНКЦИОНАЛЬНЫЕ СТЕКЛОПАКЕТЫ.

По старинной славянской традиции 
в качестве оберега воинам дарят руко-
творную куколку в традиционном русском 
наряде. Сделать такие кадетам помогает 
учитель истории Татьяна Афанасева. 

- Вот такая куколка получилась у 
меня. Скажите, ребята, а почему у неё 
нет глазок? Как вы думаете? - спраши-
вает она.

- Чтобы враги не подглядывали.
- А почему ножек нет у нашей куклы? 
- Чтоб удача не убежала с поля боя.
И можно не сомневаться - с таки-

ми оберегами удача наших бойцов не 
покинет. Ведь издавна известно, что 
вещи, сделанные своими руками, имеют 
огромную силу. 

- В этих куклах хранится тепло каждо-
го, потому что мы делали их с любовью 
и верой в то, что все вернутся живыми. 
Это как символ того, что мы их ждём, что 
мы в них верим и что мы их любим, - го-
ворит ученица 8 «Б» класса Ульяна Тка-
ченко.

Школьники очень стараются, особен-
но усердствуют мальчишки, которым 
этот труд даётся нелегко.

- Я считаю, что у нас получились до-
стойные обереги, но самое главное, что 
это не только развивает творческие спо-
собности, но и вызывает отклик в душе 
ребёнка и желание помочь, - отмечает 
Татьяна Афанасьева.

В соседнем кабинете ребята плетут 
маскировочные сети. За несколько се-
кунд полоски ткани в их руках превра-
щаются в универсальное укрытие для 
воинов специальной военной операции. 
Занятие это уже стало привычным, ведь 
сети очень востребованы. Раньше их де-
лали цвета хаки, теперь белые - зимние.

- Мы не только в праздники поздрав-
ляем ребят, но также и в будние дни 
стараемся как-то приободрить их, по-
тому что понимаем, насколько трудна 
их служба, - рассказывает советник 
 директора по воспитанию Ксения Ели-
стратова.

А чтобы русским воинам за линией 
боевого соприкосновения служилось 
не только безопасно, но и комфортно, 
 ребята научились делать армейский 
 сухой душ.

- Надеемся, что наша работа помога-
ет им справляться с боевыми задачами. 
Мы вкладываем себя, частичку души от-
даём для того, чтобы помочь солдатам, 
которые защищают нас и нашу Родину, - 
делится ученица 10 «А» класса Анна 
Долгополова.

Отправятся на фронт и трогательные 
детские письма. Тёплые и добрые слова 
много значат для бойцов. Они поддер-
живают их в трудную минуту, как ма-
ленькое напоминание о том, что их ждут 
дома и не сомневаются, что они вернут-
ся с победой.

- Мой папа - участник СВО, и я реши-

ла написать хорошие слова, чтобы у них 
был крепкий дух и много здоровья, - со-
общает одна девчушка. 

- Я передала солдатам, чтобы они 
жили очень долго и вернулись в свою 
семью, - признаётся другая.

- Дети всегда с удовольствием уча-
ствуют, даже те, что с ограниченными 
возможностями здоровья. Все хотят, 
чтобы было счастливое детство, как у 
их родителей, все хотят спокойной учё-
бы, чтобы был мир на земле, - отмечает 
учитель начальных классов Светлана 
Таранова.

А ещё солдаты к празднику получат 
видеооткрытку. «Защитники, мы вас 
ждём!» - кричат с неё ребятишки.

Денис СТРЕМОУСОВ
ФОТО БОРИСА ЕЧИНА

Здесь любят, верят и ждут
 ► В канун Дня Героев Отечества, который ежегодно 

отмечается 9 декабря, ребята из средней школы № 21 
подготовили приятные и полезные подарки для бойцов. 


